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сила
Л8НИНСКИХ идей

в  Москве 30 января за
кончила работу Междуна 

•родная научная кояфереа- 
ция, посвященная 100-летию 

, со • ДНЯ'рождения В. И. Ле
нина, -— «Мировая социали- 
стячешал система—  вопло- 

■ щеяие; идей ленинизма». В 
; ней приняли участие секре
тарь ЦК КПСС к. Ф. Кату
шев, заместитель Председа
теля Совета М инисг^в 
СССР М. А. Лесечко, деле 
гаЩШ' стран — членов СЭВ.

Вице-президент Академии 
наук СССР А. М. Румянцев 
в заключительном слове от
метил, что работа конфе 
реяцш :ярко продемонстри
ровала международный ха
рактер летшшома, всеобщ
ность, его. основополагающих 
принципов.

(ТАСС).

Б о л ь ш а я  н е ф т  ь З а л  а д н о й  С и б и р и

РУБЕЖИ СТРЕЖЕВОГО
Читатели «Красного знаме

ни» уже знают о том, что по 
постановлению ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР в 
первом квартале 1972 года 
должен вступить в строй но
вый' нефтепровод Александ
ровское — Томск — Анжеро- 
Судженск. Это будет самая 
мощная нефтяная артерия 
страны. Нефть месторожде
ний Среднего Приобья поте
чет по ней на восток. С 
вводом нефтепровода Алек
сандровское—Томск — Анже
ро-Судженск в Сибири будет 
создано объединенное нефтя
ное кольцо, которое позво
лит подавать жидкое топливо 
на запад страны (нефтепро
вод Александровское — Усть- 
Балык — Омск) и на восток 
(Александровское — Томск— 
Анжеро-Судженск).

Длина новой нефтяной ар
терии—850 километров. Из 
них около 820 километров 
пойдет по Томской области. 
При строительстве нефтепро
вода будут использоваться 
трубы диаметром 1.220 мил
лиметров. До сих пор такие 
трубы нефтяники в Сибири 
еще не применяли. На 
трассе нефтепровода по

явятся насосные станции, то
варные парки, рабочие посел
ки.

Чтобы лучше представить 
предстоящий объем работ, 
напомним: нефтепровод пе

ресечет 150 рек. Причем, Обь 
строителям придется форси
ровать дважды.

Строители приступили к 
подготовительным работам на 
трассе.

y j rM W H M S  с т о З Н А Ч Е Н И Я :
ДЕНСХВУЮ Щ иЙ-НЕФТЕПРОВОД

С.ТВЙЯWЙиСА, ftЕФХЕпРОЗОД

4 миллиона тонн нефти — значит*, пробурить не менее 180 
тысяч метров и подготовить свыше 90 скважин; создать по
стоянную систему поддержания пластового давления и до
вести се мощности по закачке к концу года до 30 тысяч тонн 
воды в сутки; значительно увеличить энергетические мощ
ности; досрочно ввести в эксплуатацию производственные 
объекты, жилье, дороги; увеличить производство сельскохо
зяйственной продукции.

4 миллиона тонн нефти — это, прежде всего, боевое со
ревнование, напряженный труд каждого нефтяника, бурови
ка, строителя, транспортника. Это — высокое чувство ответ
ственности, строгая дисциплина труда, четкая организация 
производства.

Не д а в н о  нефтяники, бу
ровики, строители Стре- 
жевого обсуждали по

становление ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР об уско
ренном развитии нефтедобы
вающей промышленности За
падной Сибири. Шел разговор 
о том, какой вклад в выпол
нение постановления должны 
внести уже в 1970 году кол
лективы Стрежевого.

.— Недавнее постановление 
партии и правительства опре
деляет новый период в нашей 
жизни. Оно открывает боль
шие перспективы, но оно и 
решение к действию. Сегодня 
принято — сегодня и выпол
нять, — так сказал бригадир 
комплексной бригады треста 
кТомскгазстрой» Н. К. Дружи
нин.

— Строители понимают, — 
продолжал он, — что от нас 
зависит ввод новых мощно
стей. И мы стараемся сделать 
все, чтобы у нефтяников бы
ла надежная база. Наша 
бригада, например, возводит 
постоянную насосную стан
цию нефтепровода Александ

ровское — Нижневартовск —  
Усть-Балык. Без нее трудно 
промысловикам: случается,

простаивают скважины. Но хо
тя мы работаем, не считаясь 
со временем, отдача еще не
достаточна. Потому что наш 
труд практически не механи
зирован.

Мысль бригадира Н. К. 
Дружинина о необходимости 
широкого внедрения техники, 
механизации труда поддержа
ли многие выступающие.

— Давайте не будем гово
рить о'трудностях прошлого 
года. Будем говорить о том, 
что нужКо сделать нам нынче. 
Мы понимаем цели и задачи, 
поставленные областной пар
тийной организацией, и гото
вы выполнить их, —  подчерк
нул в своем выступлении опе
ратор промысла И. Г. Кова
ленко. —  И это не просто 
обещания. Это наши обяза
тельства, которые вполне под 
силу. Нужно лишь устранить 
все, что мешает покончить со 
строительством временных 
выкидных линий, J улучшить

работу центрального товарно
го парка, механизир'Овать 
труд операторов по добыче 
нефти, дать транспорт на про
мысел. У нас скважин немало. 
Но часто они простаивают. А 
простой — не только потеря , 
времени, но и потеря сотен и 
тысяч тонн нефти.

Выступающие говорили о 
возможности добыть четыре 
миллиона тонн нефти, а так
же о тех больших резервах, 
которые пока не используют
ся. Чтобы использовать их, 
нужно развернуть соревнова
ние, улучшить, организацию 
труда.

— Недавнее постановление 
обязывает всех нас более 
строго отнестись к своей ра
боте, — отметил мастер кон
торы бурения В. Г. Капини- 
чук. — Наша бригада, как и 
все в конторе бурения, наме
тила в юбилейном году про
бурить 35 тысяч метров. Это 
очень высокий рубеж. При 
обсуждении постановления 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР члены бригады вы
сказались за увеличение обя
зательств. Чтобы нефтяни
кам добыть в этом го
ду 4 миллиона тонн, ну
жны новые скважины. Поэто
му мы решили пробу
рить 40 тысяч метров и вы- щ 
звали на соревнование брига
ду А. А. Вохмина. Кстати, она 
тоже пересмотрела м повы
сила обязательства. Одно нас 
смущает: не совсем серьез
ный подход к соревнованию 
со стороны руководителей 
конторы и партийного бюро.

Так, буровикам' нужно подго
товить не менее 90 скважин, 
а вышкомонтажный цех обя
зался смонтировать 70 вы
шек Как же бурить нам?

В. Г. Калиничук затронул 
вопрос о материальной и тех
нической обеспеченности при
нимаемых обязательств, о со
гласованности и четкой коор
динации действий всех служб, 
всех организаций Стрежевого. 
Особенно много претензий 
было предъявлено в адрес 
строителей, буровиков, тран
спортников, работников орсоз 
и бытового обслун1ивзния. Их 
высказывали Н. С. Агафонов 
— старший инженер инженер
но-диспетчерской службы 
конторы бурения, С. С. Косте- 
нич — начальник цеха капи
тального ремонта скважин уп
равления «Томскнефть». Не
обходимо остановиться на за- 
гиечаниях, которые прозвуча
ли в речи В. Д. Юрина, 
начальника тракторной колон
ны.

— Постоянно говорят о 
нехватке транспорта. Наш 
коллектив поддерживает ре
шение добыть 4 миллиона 
тонн нефти и постарается, 
чтобь' больше техники рабо
тало ежедневно. Но давайте 
разберемся, как ее использо
вать. Контора бурения, напри
мер, поп[зосила оргвнизовать 
работу транспортников по 
скользящему графику. Мы 
организовали. Оказалось, что 
СЕМИ буровики'Совершенно не 
готовы к этому, и техника 
простаивает.

Оператор управления

«Томскнефть» Л. В. Руцких 
сказал в своем выступлении 
о плохой работе речников.

— Каждый пятый караван 
судов ходит вхолостую. При
чина в том, что плохо выка
чивается нефть из барж. 
Остаток в барже достигает 
четырехсот тонн, которые во
зят напрасно за тысячи кило
метров, 'Уже в прошлом году 
не хватало нам судов. Нынче 
перевозки возрастут в два ра
за. И от работы речников 
почти во многом зависит, су
меем ли мы добыть четыре 
миллиона тонн нефти.

— 1970-й год — год удар
ного труда, — сказал началь
ник управления «Томскнефть» 
Н. Ф, Мержа. — Теперь мы 
должны брать от месторож
дения не то, что оно дает, а 
го, что нам нужно. Добиться 
этого можно только при ак
тивной помощи буровиков и 
строителей. От них зависят 
наши мощности. Че.м быстрее 
мы их будем вводить, тем 
больше нефти дадим стране. 
Поэтому дорог каждый день. 
Выступившие здесь управляю
щий трестом кТомскгазстрой» 
Г. Ф. Муравьев и начальник 
СМУ-2 В. С. Клименко расска
зали о намеченных мероприя
тиях по обеспечению добычи 
четырех миллионов нефти. 
Свое твердое слово должен 
сказать и наш основной пэд- 
рядчик — контора бурения. '

— Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров ставит 
ответственные задачи перед 
областной партийной оргаии- 
зацией на все предстоящее
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Союзник геолога—строитель iHili

Когда создался трест 
«Томскнефтегазразведка», при 
нем решили организовать и 
строительное управление. Его 
задача — обустройство геоло
горазведочных предприятий. 
Прошло три года. Если в 
1967 году управ.ление освои
ло всего 480 тысяч, то в 
прошлом — уже миллион руб
лей. З а  это время мы сдали 
геологам немало нужн1;,1х объ
ектов; ботьше 5 тысяч квад
ратных .метров жилой площа
ди, детский сад, 2 овощехрани
лища, ледник, гараж, магазин.

Конечно, все сделанное 
— лишь начало. На.м много 
нужно . сделать по обустрой
ству Каргасокской экспеди
ции, Томского геофизического 
треста. Северной геофизиче
ской экспедиции. Нужно 
строить базу геологического 
управления в Томске, жилье.

Достаточно сказать, что пред
варительно было набрано в 
план этого года работ на 1,7 
миллиона рублей.

Но вот Томское геологиче
ское управление утвердило 
нам план работ всего,., на 570  
тысяч рублей. То есть в два 
раза меньше, чем быХо сдела
но за прошлый год. Фактиче
ски нам предстоит распустить 
строительное управление: из 
250 человек оставить лишь 
90. Повторяется история 
прошлых лет.

—• Позже будут выделены 
дополнительные средства, —  
успокаивают нас.

Но кто их будет осваивать? 
Получается не работа, а, из
вините, чехарда. Вместо того, 
чтобы развивать мощности 

, строительного управления, мы 
сокращаем и то немногое, что 
есть.

Ничего не делается и для 
создания цехов и предприятий 
строительной индустрии. На 
производственной базе геоло
гического управ.ления проек
тировалось построить полигон 
железобетонных изделий, ар
матурный jjex, бетоносмеси- 
тсльный узел. Но все эти объ
екты исключены 113 проектно
го задания, хотя потребность 
в конструкциях и материалах 
большая. Прикрепления же к 
заводам-поставщикам управле
ние не имеет.

Как нам объясняют, такое 
положение складывается пото
му, что Министерство геоло
гии РСФ СР выделяет деньги 
для подрядного строительства 
и не дает на строительство хо
зяйственным способом. Но 
‘ведь надо же учитывать спе
цифику области. У нас нет

сенчас подрядных организа
ций, чтобы возводить жилье и 
базу в То.чске. .Тс.м более, 
никто не возьмется ст )̂0нть 
ие слишком дорогие объекты 
в отдаленных районах.

Постановление ЦК КПСС и 
' Совета Министров СССР 
, предусматривает, ускоренное 
(развитие нефтедобывающей 
промышленности в Западной 
Сибири. Геологам предстоит 
подготовить надежную сырье
вую базу. Значительно расши
рится поиск месторождений в 
новых районах, то есть по
требуется. создать новые базы, 
реконструировать старые,
возводить жилье, культурно- 
бытовые об;1екты. Кто же бу
дет строить их? .

В. БОРОВКОВ,
I начальник строительного 

управления Томского гео
логического управления.

С ТРАССЫ-НА ЧЕРТЕНЩ
Постановление ЦК КПСС и 

Совета Министров СССР об 
ускоренном развитии нефте
добывающей промышленно
сти в Западной Сибири поста
вило перед томичами множе
ство задач, быстрое решение 
которых обеспечит успех де
ла, Две изыскательские пар
тии Томского отделения ин
ститута ' «Экергосетьпроект» 
выехали на будущую трасту 
электрической линии Томск — 
Парабеяь.

Они определят площадку 
для строительства подстанции 
в Парабели, подгоговяг дан-

десятипетие, — сказал высту
пивший на совещании первый 
секретарь обкома КПСС Е. К, 
Лигачев, —  Вы, промыслови
ки, бу|Эовики, строители, за
нимаете самую ■ передовую 
пбзйцию в- борьбе за нефть. 
Мне приятно поблагодарить 
вас за поистине героическую 
работу в прошлом году. В 
очень трудных условиях вы 
сумели в осно'Вном выполнить 
свои обязательства и дать 
стране почти полтора миллио
на тонн жидкого топлива. Су
мели создать мощности, по
зволяющие добывать миллио
ны. И можно с полным осно
ванием говорить о выполне
нии решений XIII партийной 
конференции, о добыче в 
1970 году 4 миллионов тонн 
нефти,; о наращивании таких 
мощностей, чтобы в следую
щем году дать народному хо
зяйству уже 6—7 миллионов 
тонн нефти.

Перед собравшимися также 
выступил председате?1ь обл
исполкоме Н. В. Лукьяненок. 
Он указал на низкие темпы 
строительства объектов куль- 
турь1, быта, здравоохранения. 
Н. В. Лукьяненок обещал, что 
областные управления и ве
домства усилят свою помощь 
жителям Стрежевого.

Все вЬгступающие говорили 
о то'м, что нынешний ' год —  
год ленинского юбилея. По 
хорошей традиции важные да- 

. ты в жизни страны всегда от
мечаются -трудовыми сверше
ниями, Ц;епь стрежевчан —  
добыть "4 миллиона тонн неф
ти.''

ныв для рабочих чертежей 
самой линии ' напряжением в 
220 КВТ, Руководят изыска
тельскими партиями М. И. Ка
линин, и Н. Р. Чепурненко.

Ю. ФЕДОРОВ.

ВКЛАД КОМСОМОЛЬЦЕВ
Свой личный-вклад в об

щую трудовую копилку юби
лейного года решили внести 
комсомольцы цеха шахтных 
кабелей завода «Тэмкабель». 
В субботний день они пришли 
к своим рабочим местам, за
пустили литцекрутильные ма
шины, станки-сигары. За сме
ну было выпущено продукции 
на'16 тысяч рублей.

8. ПАВЛОВА.

ЗЫОЛНСКНЕ ВСТРЕЧК
В Зырянском Доме культу

ры организован клуб инге- 
рзсных встреч. С рассказами 
о Германской Дечократиче-

В С Л Е Д  З А  П О Ч И Н О М

В А Х Т А

и к о в

« Г И Г А Н Т А »
В письме делегатов Всесоюзного съезда колхозников 

от нашей областа (письмо публиковалось в нашей газете 
под заголовком «Идт» дальше, добиваться большего!») 
были приведены обязательства на юбилейный год членов 
колхоза «Гигант» Шегарского района, где председателем 
делегат съезда В. И. Лещеня.

Сегодня мы рассказываем, как начали год колхозники 
«Гиганта», как выполняют принятые обязательства.

Близится весна юбилей
ного года. У земледельцев 
«Гиганта» большие планы 
на‘ нее. Всемерно повышая- 
культуру земледелия, меха
низированные бригады ре
шили собрать е каждого 
гектара не менее 16 центне
ров зерна и по 300 центне
ров зеленой массы кукуру
зы.

С утра до ночи кипит ра
бота в колхозной машинно- 
тракторной мастерской. 21 
комбайн из 25 уже выве
ден на линейку готовности. 
Текущий ремонт предстоит 
произвести 42 тр'акторам. Из 
мастерской вышло 16. Меха
низаторы стремятся к 22 ап
реля отремонтировать трак
торы, а к 1 марта — все 
посевные и сенокосные ма
шины и инвентарь. Стара
тельно трудятся на ремонте 
И. Т. Орехов, К, И. Малков, 
А. Сеченов. Н. А. Крюков, 
кузнец Л. Д. Свищев.

В первом квартале реше
но вывезти на поля 5 тысяч 
тонн органических удобре
ний. Половина уже доставле
на. Во втором квартале поля 
получат еще 15 тысяч тонн 
перегноя. Из Томска заво
зятся минеральные удобре
ния.' Всего их доставят в 
специально пО'Дгоговлен.ные 
оклады 680 тонн.

Не прекращается работа в 
зерновых складах: идет вен
тиляция семян, -калибровка. 
Все семена 1—4 репродук
ции _ п хорошей , кондиции, 
500’тонн овса колхоз отдал 
совхозу «Коломинский» Ча- 
инского района. А для себя 
купил 20 центнеров недоста
ющих семян клевера.

Напряженно трудятся жи- 
- вотноводы. На откорм по

ставлено 300 голов крупно
го рогатого скота, которые 
будут сданы на мясокомби
нат в первом квартале. Го
сударству хозяйство продаст 
в первом квартале 1.000 
центнеров мяса. Скотницы 
Р. В. Рудько, А. И. Масте- 
рова, М. И. Краскович, 
В. Прохорова хорошо уха
живают за молодняком на 
откорме. В декабре каждое 
животное прибывало в весе 
за сутки на 815 граммов. 
Сено н солома для живот
ных специальными агрегата
ми пе1(ерабатываются на му
ку.

Свои заботы у доярок. 
Они стремятся ликвидиро
вать задолженность минув
шего года. Правда, надои 
повышаются медленно. 
Лишь с января фермы стали 
получать молока больше, 
чем в это же время прошло
го года. Сейчас надаивают 
от коровы свыше 6 кило
граммов в день. Впереди 
идет Каргалннская ферма, 
СУТОЧНЫЙ надой от коровы— 
8,2 килограмма. Работни
кам молочнотоварных ферм 
надо много приложить уси
лий, чтобы быстрее достичь 
уровень 1968 года.

Отлично начали год птич
ницы О. А. Воскресенская, 
В. Н, Дмитриева, А. Гоголе
ва. От 16 тысяч кур-несу
шек ежедневно собирают 
8 тысяч яиц. Птичницы обя
зались продать в первом 
квартале 400 тысяч штук 
яиц, а будет на их счету пол
агал лиона.

В. МАКСИМОВ.

О Б Л А С Т Н О Й  
С О В Е Т  К О Л Х О З О В

в  пятницу в Тоомске со
стоялось областное собра- 
нив-предсгавителей ■ район
ных советов ■ колхозов. С 
докладом о задачах колхо
зов области п о , выполнению 
решений Третьего Всесоюз
ного съезда колхозшгков 
выступил начальник обла
стного управлашш сельско
го, хозяйства тов. И. Г. Ли- 
ба.

В обсуждении вопроса 
цриняли участие: председа
тель колхоза имени Жда
нова Зырянского района 
П. Ф. Ро-маненко, главный 
зоотехник колхоза «Сиби
ряк» Зырянского района 
М. Г. Квашидава, председа
тель колхоза имени Ленина 
Чаннского рай'она Р. Э. Па- 
лосон, механизатор колхоза 
имени Лешна Бакчарокого 
района П . А; Елышн, пред- 
седатель колхоза «Маяк» 
Первомайского района В. А. 
Трисс, иредседатель колхоза 
«Гигант» Шегарского рай
она В,, И. Лещеня, заведую
щий сельскохозяйственным 
отделом обкома КПСС Н. И. 
Русинов.

в  целях дальнейшего 
pasBiHTHH нолховной демо
кратии, коллективного об
суждения наиболее важных 
вопросов жизни и деятель
ности колхозов, обЙ5щеяия 
опыта организации произ-i 
водства и выработки реко
мендаций по более полному 
использованию резервов ро
ста общественного хозяйст
ва, в соответствии с поста- 
навлетшем Третьего Всесо
юзного съезда колхоэнинов 
областное собраше шбрало 
областной Совет колхозов в 
составе 53 человек. Пред
седателем Совета избран 
тов. Либа И. Г., за.месште- 
лями председателя — гов. 
Лещеня В. И. и тов. Пало- 
сон Р. Э.

Избраны П|релставйтеи1И 
на Всероссийское собрание 
представителей Советов 
колхозов: начальник обла
стного управления сельско
го хозяйства тов. Либа И. Г. 
и председатель колхоза 
«Сибирь» Бакчарского рай
она тов. Щелкано® И. В,

Состав областного Совета колхозов
Антонов О. В., Алтухов 

И. Н., Беркова В. Г., Вос
кресенский Е. А., Веселова 
А. И., Вискалин А. П., 
Варфоломеева Н. М., Гурь
ев И. Н., Давидович А. Г., 
Егоров В. Н., Блькип П. А., 
Егорова Т. И., Ефимова 
С. Ф., Иванов Б. В., Ключ
ников М. В., Квашилава 

'М. Г., Лукашенко П. Н., 
Лещеня В. И., Лагутова 
Е. И.. Либа И. Г„ Маетрю- 
ков Н В., Мухина В. .П., 
Масловский К. А., Марья- 
сина Л. И., Матвеев А. В., 
Мёерченко Ю. П., Маслов

ской Республике выступили 
учительница Л, Унжакова, ра
ботник райкома • ВЛКСМ 
В. Шаханов и другие.

В программе вечера, посвя
щенного ГДР, был докумен
тальный фильм «Товарищ 
Берлин», музыка композито
ров ГДР, фотовыставка,

Е. ЛЕСКИН.

К ПАМЯТНЫМ МЕСТАМ
Интересно провели зимние 

каникулы учащиеся профес
сионально-технического учи
лища № 5 г. Томска. Гото
виться к ним начали еще в 
октябре. Решено было, что 
право отправиться в город нс 
Неве получит, группа, кото
рая добьется лучших учеб
ных и производственных по
казателей, окажется наиболее 
дисциплинированной и актив
ной в общественной работе.

Это смогла достичь 95 я 
группа слесарей-авторэмоит- 

ников, где мастером Ф. А.

Н. Г., Отраднов Н. А., Па- 
лосон Р. Э., Поданев В. Н., 
Пучков В. А., Пивснь М. И., 
Пичугин С. И., Романенко 
П. Ф., Селуянов В. Д., 
Слнвкнн А. С., Сливкина 
М. П., Соболев Д. Д., Со
ломина В. Е., Тарабрнн 
Д. А., Трнсс В. А., Тупиков 
Ф. Н., Тарасова Н. М., Тю
менцев Н. Ф., Хохлов А; Р., 
Ходкевнч Н. И., Хмельниц
кий Ф. С., Шелепов Ю. И., 
Шелепень 3. К., Шумилова 
А. А., Шутов В. В., Щерба
ков А. Н., Щелканов И. В.

Абатуров. Ребята в январе 
побывали в Москве на Крас
ной площади, у Мавзолея Ле
нина. В Ленинграде посланцы 
Томска были радушно приня
ты учащимися Ленинградско
го профессионально-техниче
ского училища № 33, посети
ли их учебные классы, произ
водственные мастерские. 
Осмотрели памятные ленин
ские места города.

' Это была пятая экскурсия 
будущих рабочих и мастеров 
по местам трудовой и рево
люционной славы отцов. Экс
курсии стали ежегодной тра
дицией ГПТУ № 5.

К. БЕЛЯЕВ.
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Гигант  
н а Томи

КЕМЕРОВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. На несколько ки
лометров вниз по правому 
берегу реки Томи растяну
лась промышленная пло
щадка Западно-Сибирского 
металлургического завода. 
Еще десяток лет назад на 
этом месте рос бурьян да 
кое-где были вбиты колыш
ки с указателями первооче
редных объектов.

Запсиб сегодня — это 
четыре мощные коксовые 
батареи, две большегрузные 
доменные печи, три высоко
производительных конвер
тора, мелкосортные прокат
ные станы, блюминг «1300», 
аглофабрнка н десятки дру
гих крупных вспомогатель
ных цехов и участков. За- 
вод-нсполин не имеет себе 
равных в Сибири.

НА СНИМКЕ: панорама 
Западно-Сибирского метал

лургического завода.
Фото А. К^зяряаа.

(Фотохроника ТАСС).
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Письма
из отстающих
леспромхозов Было
что сч и тать

Нижний склад Белоярско
го леспромхоза. Склад как 
склад. Такой, таким он был 
десять-пятнадцать лет на
зад: эстакады . из бревен,
сортировочные пути, -ваго
нетки, которые приходится 
передвигать вручную, и не
изменно все тот же трудяга 
траитор-толкатель.

Но в поселке Ягодном 
уже Начинают строить но
вый нижний вьюокомеханн- 
зированный прирельсовый 
склад у Дороги широкой ко
леи. А пока...

— Пока ничего не изме
нилось, — сказал один из 
рабочих в обогревательном 
домике, куда мы зашли

■— Как ничего? — вос
кликнул другой и позвал нас 
посмотреть доску показате
лей. На ней—разграфленная 
по дням полоса белой бума
ги. Прошедшие Дни по.т- 
ностью заполнены цифрами, 
написанными красным и чер
ным карандашами.

— Смотрите. — сказал 
он, показав графу слева, — 
вот бригада Егора Гераси
мовича Чернухина. Она дол
жна за первую половину ян
варя раскряжевать 770 ку
бометров древесины. Из них
— 580 кубометров деловой и 
190 кубометров дров. Сред
няя отпускная цена одного 
кубометра—8 рублей 86 ко
пеек. и всего товарной про
дукции бригада должна дать 
за полмесяца на 6 тысяч 
822 рубля. Но посмотрите 
выполнение, — продолжал 
доброво.тьный консультант я 
бодро повел пальцем по го
ризонтальной колонке цифр.
— Вот в этот день каждый 
кубометр мы продали по 10 
рублей 30 копеек, в следую
щий — по 11 рублей '50 ко
пеек. И так каждый раз по 
10, а то н по 12 рублей. Не 
забываем и объемы. И то, н 
другое очень важно. Во-пер
вых, обязательства, а во-вто
рых, материальное поощ
рение...

— Ну II как?
— Л очень хорошо полу

чается. Ведь премию за пе
ревыполнение ■' плана по 
объему мы получим макси
мально 80 процентов, а ос
тальные 20 прЬцептов пре
мии от заработной платы 
должны . получить за улуч
шение качества древесины.

— , Позвольте, вы эконо
мист?

— Какой я экономист? Я 
рабочий, Баринов Яков Пет
рович. У нас все хорошо зна
ют эту, арифметику. Наша 
бригада на юбилейный год 
взяла обязательство: раскря
жевать 25 тысяч кубомет
ров. Из них 9 тысяч — к 22 
апреля. Хочется сдержать 
свое слово...

А потом пошел разговор о 
плане реализации, о прибы
лях-и фондах стимулирова
ния. И во все.м этом Яков 
Петрович разбирается, я бы 
сказал, досконально. Он, да 
и другие, хорошо, понимают,, 
что чем дороже будет про
дан кубометр, тем больше 
будет выручка. Значит, обес
печивается п выполнение 
плана реализации продук
ции. Отсюда уже один шаг 
до фондов стимулирования, 
н. в частности, до фонда 
развития производства.

Рабочий начинает считать, 
он становится энономпстом. 
Это заметный социальный 
сдвиг. И он дает результаты.

К сожалению, в Белояр
ском, Катангннск'ом н Орлов
ском леспромхозах Верхне- ■ 
кетского района оптовая це
на кубометра ниже плано
вой, и на этом они потеряли 
240 тысяч рублей.

Леспромхозы сжигают тон
комер, с которым много воз
ни. иначе он не доплывет 
до пункта назначения. Под

него нужны отдельные на
копители, да он II не объе.м- 
нын. Работы много, а кубо
метров получается мало. А 
если посчита.ть, то все по
кроется высокой ценой этой 
древесины.

Серьезной помехой в 
улучшении экономических 
показателей предприятий яв
ляется н такой факт. По ле
сосечным брш'адам отдел 
труда и зарплаты комбината 
«Томлес» регулярно „ подво
дит итоги, а вот о соревно-' 
вании раскряжевочных
бригад забывает, итоги их 
работы не подводит.

Наши рабочкомы, эконо
мисты, да и некоторые руко
водители предприятий зача
стую оказываются в хвосте 
событий. Многие рабочие 
хорошо ун1е разобрались в 
сути экономической рефор
мы, поняли, за какие рычаги 
надо браться, остается толь
ко организовать работу. И, 
увы, именно в организации 
производства и соревнования 
имеются большие ■ пробелы, 
что далеко не всегда зависит 
от самих раскряжевочных 
бригад.

На Нижних складах Бело
ярского леспромхоза можно 
услышать возгласы:

— Дайте лес, и мы его 
разделаем полностью.

Действительно, леса не 
хватает, и бригады часто про
стаивают. График срывается,
В че.м дело?

...Хорошо накатанная до
рога манит в тайгу. Впереди 
.мелькнули прицепами два 
«МАЗа» и скрылись. Позади 
поселок, Центральный Нибе- 
гинского лесопункта. Но 
чем ближе к лесосекам, тем 
дорога хуже. В 5 — 6 кило
метрах от складов она начи
нает петлять. Повороты, 
ухабы, рытвины. Редкие 
разъезды. На преодоление 
этого участка дороги маши
ны теряют времеми, пожа
луй, больше, чем на осталь
ной 50-километровый путь.

Создается впечатление, 
что в самый последний мо
мент строители заблудились 
и метались по тайге, ориен
тируясь по звездам, а не по 
тем засечкам, которые нано
сятся заранее. А может, 
этих засечек и не было. Мо
жет, прошел впереди мастер, 
обходил колдобины II Густые 
заросли, а бульдозер покор
но следовал за ним. Как бы 
то ни было, всегда и везде 
самая трудная дорога — v  
верхних складов...

А это, между прочим, го
ворит о многом и, в .частно
сти, об отсутствии четких 
планов подготовки к зиме, 
рубки лесосек, о спешке в 
самый последний момент.

Чтобы узнать, в чьем ве
дении -находятся дороги, мы 
заехали в поселок.

— Мастер дороги Ильи- 
нов, — представился нам 
один из присутствующих.
, — Сколько же у вас лю
дей на содержании и строи
тельстве лесовозных дорог?

— А никого, — ответил 
он, — я один...

Разговор не состоялся. 
Правда, таких генералов без 
армии в БелЬяровском лес
промхозе больше мы не 
встречали, В Ягоднинском 
лесопункте, например, строи
тельным отрядом узкоколей
ки руководит опытный ма
стер Алексей Егорович Со
колов. В его отряде 22 че
ловека, два бульдозера, пу
теукладчик. состав самораз- 
гружающихся балластных 
платформ, бензопилы.

Нс этот отряд строит толь
ко ;+;елезнодорожиые ветки, а 
склады не готовит, как это 
делается в Ново Тегульдет- 
ском лесопункте. Поэтбму 
склады здесь производят не
приглядное впечатление.

Однако вернемся в Нибегу. 
Мы в лесосеке. Хотим побы
вать в лучшей бригаде Ада
ма Прокопьевича Косяка, но 
мартср П. Р. Назаренко так 
и не показал, на какой деля
не трудится бригада. Оказы
вается, туда нет дороги. 
Бригада на тракторе углуби
лась в лес и трелюет древе
сину в запас.

Значит, погрузочные, пло
щади под челюстники были 
не подготовлены, сухостой не 
убран п, как вообще . там 
приходится бригаде, — неиз
вестно.

— Недавно перебазирова
лись, вот и ничего не успели 
сделать, —' говорит технорук 
лесопункта А. И. Белодедов.

Допустим, не успели. А 
гаражи? Их ведь надо было 
строить еще летом, в край
нем случае, осенью. Тем бо
лее, по сводкам, в Белояр
ском леспромхозе должно 
быть в лесу 5 гаражей. Ока
зывается, снова не успели. 
,Не успели сделать ворота, 
поставить печи... Даже челю
стные погрузчики хранятся 
под открытым небом. Как 
они еще не вышли из строя?

Об «организации» сорев
нования рассказал тракто
рист Михаил Федорович Кн-> 
риллов. Обязательства взя
ли, наметили рубеж к 22 
апреля, все *это занесли на 
специально отпечатанные 
бланки, все члены бригады 
собственноручно расписа
лись.

— Но все на бумаге и ос
талось, — продолжает Ми
хаил Федорович. — Многих 
Из тех, кто расписался под 
обязате.льствамн, в бригаде 
нет. Они или переведены в 
другие коллективы, или на 
другие работы. А нашими 
обязательствами новички 
вило интересуются. Гово
рят, что все равно их пере
ведут в другие коллективы.

Действительно, в таких 
обстоятельствах довольно 
трудно мобилизовать брига
ду. А на Нибепшском лесо
пункте подобная ситуация 
складывается во всех брига
дах, кроме бригады' Адама 
Косяка.. .Здесь .забыли, что 
постоянство бригады — одно 
из главных условий, обеспе
чивающих выполнение обяза
тельств.

На верхнем складе Нибе- 
'гинского лесопункта неуют
но. Наглядной агитации нет. 
И это в дни ударной вах
ты, в самом начале юбп.тей- 
ного года. Обогревательное 
помещение —■ старый поко
сившийся вагончик. Доска 
показателей представляет» 
замасленный .чисток бумага. 
Такая же обстановка и. на 
верхних складах .Ягоднинско- 
го лесопункта.

Быт в поселках Белояр
ского леспоомхозя желает 
много .лучшего. Например, 
нет лпов. В Нпбеге — .это 
ппоблема. Столовая, клтб и 
дпугие общественные объек- 

порою нечем отапливать. 
Впо.че бы готовились к зиме, 
по отчету было заготовлено 
две тысячи н5'бометров 
дров. А где они?

...В начале второй смены 
в контойе Нибегинского .ле
сопункта забеспокоились. Не- 
KO.MV было йаботать на че
люстном погочзчике. Ппепа- 
тор Вягплий Кустов заболе.ч, 
а втойой опеоатой уже тин 
,лчя отстоял по две смены. 
Бо.чыпе опепатойов в лесо
пункте нет. Снова — члохяя 
почготовка к зиме. Втойая 
смена зчег.ь почти всегда пол 
угпояой рпыля TTe хватает, и 
вальщиков. План срывается 
изо дня в день.

•Вот почему на нижних 
ск.чадах не хватает .деса. Вот 
почему нечего пока считать 
белоярцам.

X. АБУШЛЕВ.
Верхнекетский район.

Технику ремонтирокть зимой

б е з  п е р е м е н

ЭФФЕКТ ИНТЕНСНВНОГО 
ОТКОРМА СКОТА

Как-то не принято по вся
кому поводу ворошить прош
лое. Однако, на этот раз по
вод более чем достаточный. 
В прошлом году коллектив 
Чаинского объединения 
«Сельхозтехника» отремон
тировал всего лишь один зер
новой комбайн вместо 10 по 
плану. Это были тревожные 
симптомы: под угрозу ставил
ся весь план ремонта ком
байнов. Казалось бы, руко
водители объединения с ш- 
чала нового года примут 
срочные меры по исправле
нию создавшегося положе
ния. Но не тут-то было. Ре- 
.монтннки по-прежнему рабо
тают неудовлетворительно. 
По плану в первом квартале 
1970 года объединению не
обходимо выпустить из ма
стерской 18 комбайнов, а не

отре.монтировано ни одного.
—Что мешает нормально 

работать ре.монтннкам Чаин
ского объединения «Сель
хозтехника»? — с таким 
вопросом я обратился к уп
равляющему М. Ф. Приши- 
вайлову.

— У нас нет хорошей ба
зы для ремонта комбайнов. 
Своих кадров не хвата
ет... Конечно, на темпах 
ремонта сказывается от
сутствие хорошей ремонт
ной базы. Но какие же при
нимаются меры, чтобы соз
дать ее? И совсем уже непо
нятно, почему руководители 
предприятия не имеют необ
ходимого количества рабочих 
в ремонтных мастерских?

Г. ДУДЕНКО.

ПЕРВЫЙ В ОБЪЕДИНЕНИИ
В объединении предприя

тий строительных материа
лов известен своей дружной 
работой ко.члектнв второго 
завода. Отсюда' на стройки' 
города четко по графику 
идут столярные изделия. В 
январе - деревообработ'Пши 
отправили сверх месячного 
плана 239 кубометров пило
материалов, 80 квадратных

метров оконных блоков и 
другие свои изделия. Высо
кие темпы у бригады столя
ров, которой руководит 
В. Лев, и у коллектива лесо
пильного цеха, где мастером 
И. Савченко. Заводской кол
лектив Первым в объедине
нии закончил выполнение 
январского задания.

Е. ПОЛЕЩУК.

Два года назад из-за ин
фекционного заболевания в 
колхозе «Россия» Чаинского 
района сократилось пого
ловье свиней. Возникли 
трудности с выполнением 
плана продажи мяса государ
ству. Оставался один выход 
— увеличить производство 
говядины. Казалось, для 
.этого имелись все условия. 
На зимнюю передержку ос
тавили достаточное количест
во крупного рогатого скота. 
Впрок было заготовлено мно
го кормов. Но вот прошла 
зима, кормов израсходовали 
много, а отдача оказалась 
малоощутимой.

Ста.то ясно, .что производ
ство говядины путем зимней 
передержки скота и коротко
го летнего нагула — дело не
выгодное. Колхоз не получал 
нужного количества мяса, да 
н себестоимость его была 
высокой.

Правление решило уско
рить выращивание телят пу
тем интенсивного откорма. 
В августе прошлого года 
колхоз поставил на привязь 
.для откорма 72 десятимесяч
ных бычка. Ухаживать за 
ними назначили опытных 
скотников Валерия Григорь- 

*евича Чередниченко и Дмит
рия Васильевича Зверева. 
Первое время шлодняку они 
ежедневно скармливали до 
30 килограммов свежеско
шенной травы н 3 килограм
ма концентратов. С наступ
лением заморозков каждому 
животному стали скармли
вать 5 килограм.мов сена. 14 
—силоса, 2 —-соломы и 4 ки
лограмма концентратов.

Такое кормление продол- 
Н1алось 90 дней. В ноябре 
весь скот сдали на мясо. Ре
зультаты превзошли ожида
ния. В среднем за 3 месяца 
интенсивного откорма молод
няк ежедневно прибавлял в 
весе по 1.185 граммов.

За 90 дней откорма каж
дое животное дало в среднем 
107 килограммов приВеса. 
Подсчитали расход кормов. 
За три месяца на каждого 
бычка израсходовали в сред
нем 260 килограммов сена, 
450 — силоса, 180 — сЬ.чо- 
мы н 360 килограммов кон

центратов. Все эти корма, 
вместе взятые, составили 
около 790 кормовых единиц, 
т. е. на 1 килограмм приве
са израсходовано 7,3 кормо
вых единицы.

А что получалось при зим
ней передержке скота? В хо
зяйстве тратили на выкарм
ливание бычка по крайней 
мере 2,7 тонны силоса, око
ло 0.5 тонны сена, 2,5 цент
нера концентратов н почти 
тонну соломы. Однако отда
ча была мало эффективной. 
Чтобы довести скот до необ
ходимой кондиции, при обыч
ном кормлении требуется не 
менее 160 дней. На кило
грамм привеса при этом за
трачивается почти 9,4 кор
мовых единицы, или на 2,1 
KopMCjpbix единиц больше, 
чем при интенсивном откор
ме, К расходам следует при
бавить и стоимость ухода за 
телятами в течение всего пе
риода передержки.

Надо иметь в виду н следу
ющее. При обычном кормле
нии молодняк кр5’’пного . ро
гатого скота достигает веса 
240—-250 килограммов в 
десятимесячном во,1расте. 
При интенсивном откор.че 
телята в возрасте 13 меся
цев весят уже более 350 ки
лограммов. .

Что же дает колхозу ин
тенсивный откорм? Первая 
партия животных, отправ
ленная. с интенсивного от
корма. показала, что этот 
метод сулит большие выго
ды.

Во-первых, значите.тыю 
повысились среднесуточные 
привесы (1.194 грамма на 
иитенснвиом и 655 граммов 
— при обычном кормлении). 
Во-вторых, уменьшился рас
ход кормовых единиц на ки
лограмм привеса. В-третьих, 
на 8 рублей 68 копеек сни- . 
зилась себестоимость цент
нера привеса. В-четвертых, 
более интенсивно стали ис
пользоваться производствен
ные площади, что в наших 
условиях имеет немаловаж
ное значение. В итоге—уро
вень рентабельности произ
водства говядины повысился 
до 32 процентов.

В нынешнем году колхоз 
планирует продать 1.400

центнеров ‘ говядины. Для 
этого интенсивным способом 
будет откормлено 400 голов 
молодняка крупного рогатого 
скота (средний живой вес 
бычка — не менее 350 ки
лограммов). Согласно расче
там, на интенсивном откорме 
только этого поголовья скота 
экономия составит более 20 
тонн сена, 300 тонн силоса, 
не говоря уже ■ об экономии 
соло.мы и концентратов. Об
щая экономия только на 
кормах за год составит более 
4 тысяч рублей. За счет 
сэкономленных кормов хо
зяйство сможет дополнитель
но поставить н откормить 
(разумеется, интенсивным 
методом) не менее 40 голов 
скота,
' Богаты во,зможности и 

резервы нового метода.. 
Взять хотя бы такой при
мер. Интенсивный откорм 
предполагает выход говяди
ны высшей упитанности до 
90 процентов. Практика же 
прошлых лет показывает, 
что животные сдавались на 
мясокомбинат в основном 
средней, а примерно десятая 
часть—и ниже средней упи- 

- танностн. Лишь на разнице в 
ценах от реализации скота 
при интенсивном откорме 
колхоз дополнительно выру
чит в нынешнем году не ме
нее 30 тысяч рублей.

Скотники В. Череднйчек-» 
ко и Д. Зверев материально 
заинтересованы в лучших 
результатах. Кроме посто,чн- 
ного заработка —160—180 
рублей в месяц, они допол
нительно ̂ олучают по 2 руб
ля за каждого сданного быч
ка выше средней упитанно
сти. Значит, при новом мето
де заработок скотников зна
чительно возрастает.

Сейчас в колхозе «Рос
сия», с ноября i960 года, 
стоят на откорме 144 головы 
молодняка. В конце этого 
месяца уже большую часть 
их можно смело везти на 
скотоубойный пункт, сдавать' 
государству. Около 100 быч
ков и телочек достигли 
веса 350—370 килограммов. , 
Как только рдадут эту груп
пу, ее место займет новая 
партия животных.

А. КУНГУРОВ, 
наш внештатный коррес

пондент.
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Успешно начали работать 
в последнем году пятилетки 
животноводы Чемондаев- 
ской фермы совхоза «Ко.До- 
минский» Чаинского рай
она, которой руководит 
комму^^ист Савелий Влади

мирович Демьянов. Добав
ляя в рацион животным 
хвойную муку, чемондаев- 
цы увеличили суточный на
дой молока н сейчас надаи
вают более восьми кило-, 
граммов на корову. Это

лучший показатель по рай
ону.

НА СНИМКЕ: управляю
щий фермой С. В. Демья
нов.

Фото в. Ефимегшо. '

По следам наших выступлений

Помощь будет оказана
в  газете «Красное зна

мя» 9 декабря 1969 года 
была опубликована коррес
понденция под заголовком: 
«Сдвиги вместо движения». 
Авторы — строители комби
ната крупнопанельного до
мостроения — высказали 
ряд претензий в адрес го
родского комитета комсомо
ла. Как' сообщил нам пер
вый секретарь Томского гор
кома ВЛКСМ В. Шувари- 
ков, 8 января работники 
горкома совместно с секре
тарями комитетов ВЛКСМ, 
шефских организаций, на
чальником штаба ударной 
стройки выработали план 
оказания помощи строите
лям. До 1 марта будет ра
диофицирована строитель

ная площадка комбината. 
Намечено провестя диспут- 
собрание по работе В. И, 
Ленина «Задачи Союзов мо
лодежи», лекции н беседы 
по ленинской н экономиче
ской тематике и междуна
родному молодежному дви
жению. Регу.тярно, два раза 
в месяц, комсомольцы уни
верситета и домостроитель
ного комбината будут орга
низовывать совместные кон
церты й вечера отдыха.

Городскому строительно
му штабу поручено постоян
но оказывать необходимую 
помощь комсомольскому 
штабу комбината в' решения 
хозяйственных и бытовых 
вопросов.

ШКОЛА -МОЛОДОГО ДЕПУТАТА
в  с. Первомайском состо

ялось первое занятие в шко
ле молодого депутата. Эти 
занятия будут проходить 
раз в квартал. Они органи
зуются для депутатов рай
совета. поссоветов и ■ сель
ских Советов. Цель школы 
— «аучнть молодых депу

татов правильным формам 
и методам работы, повысить 
их активность. На занятиях 
перед ними выступят опыт
ные партийные и советские 
работники.

А. ТИСУЛЬ.
Первомайский район.
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О Т В Е Ч А Т Ь  З А  П О Р У Ч Е Н Н О Е  Д Е Л О

Н А П Р И 9 1 Е Р Е  С Т А Р Ш И Х
1{огда я пришел иа завод 

«Томкабель», мне исполни
лось 16 лет. Было это в 
1948 году, который нельзя 
назвать легким. Страна вос
станавливала разрушенное 
войной хозяйство, народ ра
ботал самоотверженно.
Именно, самоотверженно. И 
подбирать другие слова не 
стоит. Конечно, и' тогда, в 
начале моего рабочего пути, 
приходилось встречаться с 
лентяями и откровенными 
рвачами. Эти встречи, остав- 
л.чли неприятный осадок, но 
не могли оказать влияния на 
мое представление о рабочем 
человеке. Не скажу, что об
ладал каким-то особым да
ром неприятия всякого рода 
нечестности, просто я рабо
тал рядом с людьми, которые 
были полноправными и до
стойными представителями

рабочего класса, для которых 
понятие рабочей чести — не 
привычное словосочетание, а 
руководство к действию.

До сих пор сохраняю дру
жеские отношения с Григо
рием Ивановичем Каратае
вым. Мой учитель был не 
только классным электриком, 
но и отличным человеком. 
Есть такое выражение: «Ра
бочая косточка». Так вот, он 
именно такой: надежный,
крепкий. Г.лавное требова
ние, которое он предъявлял 
к нам,—работать честно. Но 
честность не должна быть 
беспомощной. Можно тру
диться честно, но плохо. И 
это не парадокс. Неквалифи
цированность —- тот самый 
недостаток, избавление от 
которого необходимо, если 
ты хочешь стать настоящим 
рабочим. Поэтому постоянно

Григорий Иванович напоми
нал; «Учитесь». Сам он 
очень многое знал п умел.

С тех пор прошло больше 
двадцати лет. Иа завод при
шло новое поколение. Мы у 
стали ветеранами и в глазах 
восемнадцатплетних — чуть 
ли не стариками. Да и сам 
нет-нет, да и сравнишь свою 
юность с сегодняшней.

В нашем цехе молодежи 
достаточно. И среди них по
падаются те, кому безразлич
на и честь ра.бочего челове
ка, и выбранная специаль
ность. Чувств5’ется у этих 
людей какая-то временность 
пребывания на заводе. От
сюда -— равнодушие, рас
хлябанность и нежелание, 
как говорится, вгрызаться в 
тайны профессии.

Помню, если нам адресова
ли такие слова: «Ты плохой

электрик»,—мы очень пере
живали. Сейчас у некоторых 
этого не замечаю.

— Поработаю немного да 
.и уйду, — заявляют они и 
не страшатся сделать про
гул. '

Валерию К. больше 2G 
лет. Парень довольно спо
собный, может и умеет ра
ботать, но с дисциплиной не 
в ладах.

Статья В, Сенцова застав- 
•ляет меня говорить о таких. 
Пьянки и связанные с ними 
прогулы—явление у нас, в 
первом цехе, отнюдь не ис
ключительное. Пьют и про
гуливают отцы семейств, 
взрослые люди, не один де
сяток лет проработавшие иа 
заводах. Молодежь видит, 
как какой-нибудь , дядя Петя 
разгуливает по цеху в очень 
•«приподнятом» настроении н

готов песню запеть, но толь
ко не работать. Вот, мол, ка
кой герой идет. Прямо бес
страшный человек. А  назавт
ра дядя Петя на работу не 
явится.

Не слишко.м лп мы вози.м- 
ся с пьяницами? Нужны 
строгие меры. Конечно, 
нельзя отбрасывать методы 
общественного воздействия. 
Некоторым они помогли 
встать' на ноги, но заядлых 
пьяниц словом уже не испра
вишь.

Молодежь работает с та
кими бок о бок. Если парень 
с крепким стержнем, он не. 
поддается. Но если слабо
ват, то... Тут нужна е.му на-, 
ша поддержка, крсшсое" пле
чо рабочего человека.

В. ЕРОХИН, 
энергетик цеха № 5 
завода «Томкабель».
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Ч И Т А Т Е Л Ь  П Р О Д О Л Ж А Е Т  Р А З Г О В О Р

ЗАВЕЗИРОВАВНАЯ БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ
Неизмеримо выросла за 

последние годы техническая- 
оснащенность сельского хо
зяйства. Ежегодно колхозы, 
совхозы, машннно-мелиора- 
тивные станции нашей обла
сти приобретают сотни трак
торов, автомашин и самых 
различных орудий производ
ства. Во много раз больше, 
че.м прежде, поступает за
пасных частей для ремонта 
техники. Еще пять лет на
зад областное, объединение 
«Сельхозтехника» продавало 
машин, оборудования, запас
ных частей на двадцать мил
лионов рублей, в 1969 году 
уже продано более чем на 
30 миллионов.

Сейчас для хозяйства 
практически не составляет 
трудности приобрести ту 
и.ти иную необходимую для

производства машину. Нуж
на лишь своевременная за
явка. Но легкость, с которой 
приобретаются машины и 
оборудование, во миопрс 
хозяйствах поррдида и в 
своем роде «легкое» отноше
ние к списанию техники. Это 
не может не вызвать вполне 
обоснованной тревоги, нб.о 
речь идет о ' бесхозяйствен
ном отношении к обществен
ному имуществу на сотни 
тысяч рублей. В связи с 
этим весьма актуальна опуб
ликованная недавно в газете 
«lipacHoe знамя» статья 
«Сколько жить машине?»

По заданию областного ко
митета народного контроля 
мне довелось в Асиновском 
районе проверить порядок 
списания с балансов колхо
зов п совхозов зданий, соо

ружении и сельскохозяй
ственной техники. В колхо
зах этого района за предсе
дателя комиссии акты на 
списание техники сплошь и 
рядом подписывают сами 
председатели колхозов. Спе
циалисты районного - управ
ления сельского хозяйства, 
которые могли бы опреде
лить техническое состояние 
тракторов, комбайнов,, авто
машин и т. д.,- в компсспи 
обычно не включаются. В 
некоторых хозяйствах списа
ние техники на крупные 
cjMMbi производится без ве
дома общих собраний кол
хозников.
■ Взять, например, колхоз 
«Комсомолец».^ ряде актов 
на списание комбайнов здесь 
не указано, сколько времени 
они прослужили в.хозяйстве.

сколько ими выработано за 
период существования. Даже 
балансовая стоимость не про- 

■ ставлена. В довершение все
го на некоторых актах нет 
подписи председателя ко
миссии. Много сельскохо
зяйственных машин в колхо
зе списывается ранее поло
женного срока. В течение 
последних двух лет ежегодно 
списывалась половина трак
торных сеялок II'борон зиг
заг, в 1968 году списано 
более трети всех колесных 
тракторов.

Можно привести длинный 
перечень преждевременно 
выведенных пз строя п за
тем списанных машин в 
колхозе «Россия». Техника в 
этом хозяйстве хранится 
безобразно, разукомплекто
вывается, пригодные узлы

со списанных машин свале
ны вместе с утилем. То же 
самое в колхозах имени Ле
нина и имени Кирова. Ма
шины там списываются, как 
правило, раз в год, во время 
инвентаризации, причем так
же. сплошь и рядом не от
служив положенного срока.

В целом по району за пос
ледние четыре года полно
стью списаны все приобре
тенные до 1965 года трак
торные плуги, сеялки, зубо
вые 60‘роны, тракторные 
прицепы, косилки, стогоме
татели и ряд других машин.

Безответственное отноше
ние к списанию техники в 
Асиновском районе не яв
ляется исключением. Сопо
ставление данных о приобре-, 
тении техники с 1966 по

1968 год с ее наличием в хо
зяйствах на 1 января 1969 
года свидетельствует, что и 
в других районах многие 
Машины и оборудование спи
сываются преждевременно. 
Например, в Чаинском райо
не за три года приобретено 
тракторных прицепов 106, а 
на 1 января 1969 года вме
с т е ^  ранее н.мевишмнся их 
осталось всего 92. Трактор
ных граблей за это же вре
мя приобретено 103, а оста
лось 88 п т. д. Много спи
сано не отработавших поло
женного срш;а копновозов, 
стогометателей п других ма
шин. Аналогичные примеры 
можно привести по Перво
майскому, Кривошеинскому 
и Томскому районам.

Незавидную роль в списа
нии техники, занимают неко

торые работники государст
венной инспекции техниче
ского надзора. Инженеры го
сударственной инспекции 
технического надЗора . Аси- 
новского района без провер
ки на месте штамповали 
представленные хозяйствами 
документы на списание. Но 
бывает н так, что гостех
надзор возвращает акты на 
списание некоторых машин, 
поскольку оснований для 
их списания нет, а нередко 
машины выведены из строя 
из-за небрежности, недо
смотра и т. д. Тогда вместо 
того, чтобы наказать винов
ных, в колхозных конторах, 
сидя за столами, начинают 
сочинять аварийные акты, и 
все равно машины списыва
ют. Подобное списание и 
последующее разрешение ■ на 
него гостехнадзора не что 
иное, ка-к завизированная 
бесхозяйственность.

В скором будущем в кол
хозах и совхозах будут со
ставлять заявк'и на приобре
тение машин и оборудования 
на 1971 год. К этому важ
ному делу надо подойти со 
всей серьезностью: проана

лизировать использование 
имеющейся техники, с уче
том предстоящего объема 
работ и норм выработга! со
ставить обоснованные расче
ты потребности в тракторах, 
комбайнах, оборудовании 
животноводческих ферм 
,и т. д. Не нужно вписывать 
в заявки машииьц которые 
есть в хозяйствах и годами 
не используются. Казалось 
бы,, это настолько ясно,- что 
не следовало бы п' напоми
нать, но, к сожалению, по
добное случается. Примеров 
не привожу лишь пото.му, 
чтобы не загромождать 
статью.

Заявки на сельскохозяй
ственные машины, и оборудо
вание — своего рода заказ 
промыш.аенным предприя
тиям на производство техни
ки для сельского . хозяйства. 
Бездействующая, неэффек- 
тнвто использующаяся тех
ника в колхозах и совхозах 
наносит урон народно.му хо
зяйству.

А. ВИНОКУРОВ, 
старший экономист обла
стного объединения

«Сельхозтехника».
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в городке Пшув понята Водзислав-Шленски работает в 
аптеке Люцина Седлецкая. По своей специальности фар
мацевта она работает уже 52 года, а начала трудовой 
путь в России, куда ее с семьей забросила первая ми
ровая война. В 1918—̂ 1921 гг. Люцина Седлецкая ра
ботала в Москве, в I Центральной аптеке. Именно ей вы
пала честь готовить лекарства для Владимира Ильича 
Ленина в 1918 г., когда он был ранен контрреволюцио
неркой Ф. Каплан.

Хотя Люцина Седлецкая ныне уже достигла пенсйон- 
ного возраста, она продолжает работать в аптеке. За 
прон.зводственную и общественную работу ей вручили 
недавно высокую правительственную награду — Офи
церский крест ордена Возрождения Польши.

,  Йитерпресс, Варшава.
НА СНИМКЕ В ЦЕНТРЕ—ГДР. Первой экспортной 

продукцией 1970 года на народном предприятии «Цемент- 
аи.чагенбау» в городе Дессау стало оборудование, изго
товленное для болгарского цементного завода илщни 
Вильгельма Пика.

(Фото АДН—Т.'\СС)1
НА СНИМКЕ СПРАВА — неисчислимые злодеяния 

американских агрессоров и их марионеток в Южном 
Вьетнаме. Мир узнал о кровавой расправе над жителями 
в южновьетнамской общине Сонгми. Много варварских 
преступлений все еще скрыто от общественности.

Там, где прошлн американские и южновьетнамские 
каратели, остаются выжженная земля, уничтоженные по
севы, разрушенные жилища, отравленные водоемы и 
трупы мирных жителей. Озверевшие бандиты из 9-й ка
рательной дивизии сайгонского режима «допрашивают» 
жестоко избитого патриота. «Пыткой водой» пользуются 
и американские палачи: жертву держат под водой до тех 
пор, пока вода не заполнит дыхательные пути человека.

(Фотохроника ТАСС).

сообщения из-за рупеню
ОБЗОР ИНОСТРАННОЙ ПЕЧАТИ

ЗАКОНЧИЛСЯ 
ПЛЕНУМ ЦК кпч

в  центре внимания' праж
ской печати — пленум ЦК 
КПЧ.

Газеты публикуют сооб
щения о втором дне работы 
пленума. «Руде право»- и 
«Праце» помещают отклики 
партийных работников, пред
ставителей профсоюзных и 
хозяйственных организаций 
страны на материалы плену
ма. Комментируя доклад 
«Основные проблемы эконо
мической политики партии», 
с которым на пленуме вы
ступил заместитель Пред
седателя правительства 
ЧССР В. Гула, «Руде .пра
во» подчеркивает, в частно
сти, что изложенные в не.м 
принципы направлены на 
«укрепление руководящей 
роли партии во всех обла
стях чехословацкой эконо
мики, целеустремленное 
планирование сверху донизу 
и укрепление всех функций 
государственных органов, 
повседневное воздействие

партийных руководителей на 
деятельность государствен
ных организаций».

В материалах о положе
нии на Ближнем Востоке 
многие иностранные газеты 
с возмущением пишут о про
должающихся агрессивных 
действиях Израиля против 
арабских государств, о той 
поддержке, которую оказы
вают США авантюристиче
ской политике тель-авивских 
правителей. «Умышлейно 
нагнетая военные действия, 
— подчеркивает польская 
«Глос працы», — Тель-Авив 
на.меревается перечеркнуть 
перспективы мирного реше
ния конфликта. Последнее 
выступление Никсона, без 
сомнения, поощряет Из
раиль к таким действиям». 
Заявление Нийсона о том, 
что США готовы поставлять 
Израилю оружие, уругвай
ская «Популар» расценивает 
как «поддержку Вашингто

ном агрессора, как подющь 
США израильским ультра в 
нх стремлении продолжать 
оккупацию арабских терри
торий».

Иностранная пресса обра
щает внимание на новую 
преступную провокацию 
американской военщины про
тив ДРВ. Газеты сообщают, 
что 28 января американская 
авиация вторглась в воздуш
ное пространство Д.РВ и об
стреляла западные районы 
провинций Куапгбннь и ,Ха- 
тинь. Нью-Йоркские газеты 
публикуют заявленйе мини
стерства обороны США, вы
нужденного признать, что 
такой налет против ДРВ 
был совершен. В этом заяв
лении отмечается также, 
что во время налета амери
канская авиация потеряла 
один : бомбардировщик н 
один вертолет.

Варшавск-ая'«Трибуна лю
ду» разоблачает ведуЩ1̂еся

Доклад Г. Гусака на пленуме ЦК КПЧ
П РА ГА , 30 января. 

( 1 АС С). В Чехословакии ус
пешно продолжается процесс 
консолидации, оздоровления 
положения в партии, общест
венных организациях, в госу
дарстве, заявил Первый секре
тарь Ц К КПЧ Густав Гусак, 
выступая на пленуме Ц К  КПЧ 
с докладом «О деятельности 
Президиума ЦК КПЧ, вопро
сах укрепления единства и по
вышения дееспособности пар
тии в связи с обменом пар
тийных билетов». Первые ша
ги в этом направлении сдела
ны и в экономической обла
сти, сказал докладчик. , Во 
всем государстве восстановле
но спокойствие, столь необхо
димое для работы, для реше
ния назревших проблем.

Этих положительных ре
зультатов и первых успехов, 
продолжал Г. Гусак, мы до
стигли в политичес1̂ он борьбе 
против антисоциалистических 
и правых сил в партии и обще
стве. Без преувеличения мож
но сказать, что в истекши^й 
период мы выиграли крупную 
политическую битву в борьбе 
с блоком подрывных сил, ко
торые вовлекали партию и об
щество в кризисные ситуации 
с тем, чтобы ловить рыбу в 
мутной воде и осуществить 
свои цели. Эти силы', стреми
лись разложить КПЧ изнутри, 
очернить все положительные 
результаты 25-летней работы 
партии й народа. Отн чернили 
основные социалис fическис 
идеалы, то.\кали общество к. 
полигическо.му хаосу и анар
хии. Некоторые признаки сви

детельствовали о том, что это 
по.ложение могло при опреде
ленных обстоятельствах кон
читься гражданской войной. 
Эти силы привели к углубле
нию всех экономических труд
ностей, экономическо.му кри
зису, открытой инфляции. 
Они стремились нарушить на
ши союзнические узы с Совет- 
ски.м Союзом и другими дру
жественными социалистиче
скими государствами.

Сегодня мы можем конста
тировать, что эти силы в на
шей стране политически раз
громлены, что они исключены 
-из открытой, законной поли
тической деятельности. Это, 
естественно, большой полити
ческий успех, это — предпо
сылка дальнейшей нормальной 
творческой деятельности пар
тии, общественных организа
ций и государственных орга
нов.

Поражение блока правых, 
антисоциалистических сил — 
главный результат работы 
партии и всех честных людей 
за истекшие девять месяпев, 
указал далее Г. Гусак. Оно 
создает условия для созида
тельного труда, направленного 
на решение главных проблем.

Западная пропаганда, отме- 
,тил докладчик, и эмигриро
вавшие дезертиры постоянно 
распространяют слухи о под
готовке политических процес
сов. о нападках на интел\и- 
генцию и т. п. Они распростра
няют неуверенность н стре- 
•мягся создать представление, 
что в стране якобы действу
ют какие-то ультраконсерва

тивные силы, которые оказы
вают нажим на нас, на меня, 
добиваются установления поли
цейского режима или террора.. 
Центральному Комитету очень 
хорошо известно, что ни в ру
ководстве партии, ни в Цент
ральном Комитете нет сил, ко
торые стремились бы вернуть
ся к 50-м годам, к наруше
нию законов. Как политиче
ская партия мы хотим в пер
вую очередь действовать поли
тическими методами. Админи
стративные меры .мы будем ' 
применять лишь в тех случа
ях, когда явно нарушались за-

'К О Н Ы .
В партии уже сформиро

вался широкий партийный ак
тив, который полностью под
держивает политику Централь-' 
кого Комитета. Постепенно 
на всех участках проводится 
в жизнь руководящая роль 
партии- Мы знаем, что здесь 
есть еще много недостатков, 
но, несмотря на это, достигну
тые успехи создают прочную 
основу для. дальнейшей рабо
ты партий.

Президиум партии, сказал 
далее Г. Гусак, поддерживает 
тенденцию объединения моло
дежного движения, создания 
единой крупной массовой до
бровольной организации мо
лодежи, через которую осуще
ствлялось бы влияние партии 
на молодое поколение.

Перейдя затем к вопросом 
федеративного устройства Че- • 
хословлкни, Г. Гусак отметил, 
что его главные принципы 
полностью оправдали себя и 
являются правильными. Ф еде

ративное устройство создает 
условия для укрепления отно
шений между чехами н слова
ками.

Докладчик отметил, что, 
как показала практика, нужно 
в определенной степени укре-. 
гГигь федеральный центр и фе
деральные органы с тем, что
бы можно было не только до
говариваться о ключевых воп
росах, НО' и принимать реше
ния. IVIbi хотим, чтобы' чехо
словацкое государство было 
прочным и единым. Роль 'объ
единяющей силы играет пре
жде всего КПЧ, единая пар
тия, руководимая единым 
Центральным Комитетом, с 
единой программой и целями.

Во внешнеполитических воп
росах, сказал Г. Гусак, мы по
следовательно проводили по
литику, которую ЦК начал 
осуществлять с апреля 1969 
года. Сегодня мы можем ска
зать, что устранены все недо
разумения, существовавшие 
между КПЧ и КПСС и други
ми братскими партия.ми. *меж- 
ду ЧССР И Й ратскими страна
ми. Создана обстановка дове
рия и дружбы.

Об этом ясно свидетельст
вуют визит нашей партийно
государственной деле;ацни в 
Советский (|1оюз, результаты 
ее пребывания, совместное че
хословацко-советское заявле
ние. Об этом евнде гел|1ствуют 
встреч,и с , представителями 
других братских патин. Мы 
може.ч сказать, что КПЧ вы
шла из изоляции в междуна
родном коммунистическом 
движении, что она является

прочной составной частью 
международного ко.ммунисти- 
ческого и рабочего движения, 
что наше государство сегодня 
полностью восстановило союз
нические у зы ,■братские отно
шения с социалистическими 
странами.

Мы называем 1970 год 
годом консолидации Чехосло
вакии. Мы должны создать 
чехословацким гражданам 
прочную, надежную основу 
для их жизни и работы, от
крыть для них перспективу. 
Мы должны это сделать для 
того, чтобы в 1971 году мож
но было созвать съезд партии, 
а затем провести всеобщие 
выборы.

Главным рычагом в процес
се консолидации и в текущем 
году является наша партия, 
вйе ее организации. Мы хотим 
добиться единства, очищения 
ее рядов, восстановления ее 
боеспособности и дееспособно
сти, восстановления руководя
щей роли партии в обществе. 
Этой главной це.\и должен 
служить и обмен партийных 
билетов.

Плену.му 'Представлены
проект письма Центрального 
Комитета все.м коммунистам и 
проект организационно-поли
тических директив, на основе 
которых с.ледова.хо бы прове
сти обмен партийных билетов.

В директивах предусматри
вается, чго мы - не до\жпы  
потеррть честных люден, но- в 
партии пег .места врагам.

Обмен партийных - билетов 
требует продуманных дейст-

«маньякамн из Пентагона» 
работы по производству и 
накоп.ленпю бактериологи
ческого и химического ору- 

,жпя.
Основной внешнеполити

ческой темой паршкекой пе
чати является начинающий
ся сегодня визит канцлера 
ФРГ В, Брандта во Фран
цию. Большинство обозрева
телей считает, что в ходе 
Франко - западногерманских 
переговоров основное внима
ние будет уделено европей
ским проблемам.

Токийские газеты сообща
ют о первом дне работы 
расширенного .заседания ген- 
совета профсоюзов Японии 
(СОХИО), в ходе которого 
рассматривался, в частности, 
вопрос о весенней борьбе 
японских трудящихся.

Газета «Майнити» пишет 
о росте военных расходов в 
Японии.

. (ТАСС),

ВИИ, терпеливости и самоот
верженности работников, ко
торые будут ■ проводить эту 
ка.мпанию. То.хько таким об
разом она .может дать свои 
плоды.

Г. Гусак' подчеркнул, что 
партийные органы и органи- 
загции должны гораздо больше 
внимания уделять экономиче-. 
ским вопросам. При всех су
ществующих трудностях чехо
словацкая эконо.чика — это 
развитая и здоровая эконо
мика, заявил он. При пра
вильном руководстве и орга
низации она способна давать 
гораздо больше. Даже если 
мы не решим некоторых воп
росов за год или два, есть все 
возможности добиться боль
ших результатов. Для hJc 
эконо.чические задачи являют
ся второй программой партии.

Подавляющее большинство 
людей работает честно и хо
чет честно работать, хочет че
стно жить. Эти люди попада
ют в невыгодное положение 
по сравнению с разными лов
качами и спекулянта.ми. Мы 
должны ориентироваться на 
подав.хяющее бо.хьшинство, со-̂  
стоящее нз честных ,\юдей, 
ценить их, ставить в пример и 
поддерживать, создавать им 
необходимые условия для ра
боты.

Следует повысить в стране 
роль государственных и хо
зяйственных органов, роль 
профсоюзов, указал далее 
Г. Гусак.

В предстоящей работе мы 
во всем рассчитываем на под
держку рабочего класса. Рабо
чий класс сыграл историче
скую роль в нашем социали
стическом развитии, в труд
ных р/с.\овнях боролся за 

■победу. ...... социалистических

ПРАГА, 31 января. 
(ТАСС). Вчера в Праге за
кончился плену.м Централь
ного Комитета Ком.мунпсгн- 
ческон партии Чехослова
кии. сообщает агентство 
ЧТК. Пленум обсудил неко
торые кадровые вопросы, 
основные проблемы эконо
мической политики партии, 
сообщение о деятельности 
Президиума ЦК КПЧ за пе
риод, истекший после по
следнего пленума ЦК пар
тии, а также вопр{)^ы укре
пления и повышения дееспо
собности партии в связи с 
обмено.м партийных биле
тов.

С докладами на пленуме 
выступили Первый ' секре
тарь ЦК КПЧ Г. Гусак и 
заместитель Председателя 
правительства ЧССР В. IA'- 
ла. В пре:Ц'иях было заслу
шано 36 выступлений чле
нов и кандидатов в члены 
ЦК КПЧ.

Центральный Колште.т 
КПЧ одобрил действия Пре
зидиума ЦК К пч в обла
сти внецшей политики, со
общение Президиума ЦК 
партии о ходе выполнения 
решений сентябрьского пле
нума ЦК к п ч  н ряд других 
предложений.

СООБЩЕНИЕ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 

П РО КУРАТУРЫ  И М ВД ЧССР
П'РЛГА, 30 января.

(ТАСС). Здесь началось 
расследование враждебной 
деятельности, организован
ной II руководимой эмигрант
ским центром, которая на
правлена не только против 
ЧССР, но и против других 
социалистических стран," пе
редает агентство ЧТК.

Как официально сообща

ют генеральная прокурату
ра II министерство внутрен
них дел ЧССР, эмигрантский 
центр, находящийся в одном 
из капита.лнстическнх госу
дарств. финансировался аме
риканской разведкой.

Несколько чехословацких 
граждан арестованы, О ре
зультатах следствия будет 
сообщено дополнительно.

идей. Он был главной руково
дящей силой в феврале 1948 
года. При решении наших по
литических и экономических 
задач мы и впредь будем рас
считывать на поддержку ра
бочего класса.

Мы обращаемся и к нашему 
Кроперативиому крестьянству, 
к рАботника.м государственных 
хозяйств с призывом выпол
нять плановые задания, уве
личивать производство мяса, 
яиц и других продуктов.

В заключение Г. Гусак 
вновь подчеркнул, что в- ны
нешнем году предстоит за
вершить процесс консолида
ции общества, укрепить пар
тию, сп.логить вокруг ее пози
тивной Програ.ммы строитель
ства соцна.лизма большинство 
рабочих, крестьян, инте.хли- 
гену,ии. У нас достаточно сил 
для решения этих главных 
проблем, подчеркнул доклад
чик. Мы с надеждой и опти- 
.мнзмом смотрим на 1970 год, 
хотя и знае.м, что впереди — 
решение трудных задач, много 
работы и усилий. Мы - глубо
ко уверены в конечном успе
хе.

В этом году, напомнил Пер
вый секретарь ЦК КПЧ, мы 
бу/эдм праздновать 100-.\’етие 
со дня рождения В. И. Лени
на, отмечать 25-ю годовщину 
освобождения Чехословакии 
Советской Армией, восстанов
ления чехословацкой государ
ственности.

Г. гусак выражает уверен
ность, что партия, все трудя
щиеся добьются новых успе
хов в социалистическом строи
тельстве, Мы боремся, гово
рит он. за самое гулшшое; са- 
,мое прогрессивное общ ество- 
социалистическое. З а  такую 
цель стоит бороться!

Присяга новых членов 
правительства ЧССЙ

ПРАГА, 31 января. 
(ТАСС). Председатель пра
вительства ЧССР Л. Штро- 
угал, замести'гель Предсе
дателя правительства
И. Корчак и вновь назна
ченные министры федераль
ного правительства прине
сли присягу Президенту 
ЧССР Л. Свободе.

★  * *
Л. Штроугал родился в 

Весели-на-Лужнице в ок
тябре 1924 года. Он окон
чил юридический факультет 
Карлова университета в 
Праге. В октябре 1957 года 
Л. Штроугал был избран 
первым секретарем Южно
чешского обкома КПЧ. С 
1959 по 1961 год был ми
нистром сельского хозяйст
ва. с 1961 по 1965 — .мини
стром внутренних дел, в 
1968 году — за.тщстителем 
Председателя правительства 
ЧССР. В 1958 году вошел 
в состав ЦК КПЧ. В ноябре 
1968 года Л. Штроугал был ■ 
избран председателем Бюро 
ЦК КПЧ по руко:-10дству 
партийной работой в чеш
ских областях^ членом Пре
зидиума и секретарем ЦК 
КГ1Ч.

■ 7.
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Ч Е Л О В Е К

С У Д Ь Б Ы
Советские кинодокументы о Хо Ши Мине

«...Если бы романист по
ставил перед собою задачу 
изобразить весь наш суро
вый и прекрасный век п най
ти в нем безусловно положи
тельного героя — настоя
щего рыцаря, — такой ро
манист нашел бы в жизни 
Хо Шн Мина материал и 
драгоценный и единствен
ный в своем роде. Романи
сту ничего не пришлось бы 
выдумывать. Жпз-нь дала 
ему ■ в руки II план будуще
го романа, и канву, и увле
кательный сюжет...» Эти 
слова поэта Павла Антоколь
ского могли бы стать эпи
графом к  ̂полнометражной 
биоГрафнчёской ленте «Его 
звали Хо Ши Мин», съемки 
которой Завершены на Цен
тральной студии докухмен- 
тальных фильмов в Москве.

Авторы фильма •— сцена
рист Игорь Ицков II режис
сер Екатерина Вермпшева
— средствами документаль
ного кино воссоздают на эк
ране страницы жизни и дея
тельности пламенного рево
люционера ленинской шко
лы, первого п бессменного 
президента Демократической 
Республики Вьетнам, вер
ного друга Страны Советов 
Хо Ши Мнна. Им удалось 
разыскать редкие, в боль- 

‘шп'нстве своем никогда преж
де не публиковавшиеся ки
но- II фотоматериалы. В 
фильм вошли документаль
ные кадры, снятые в разные 
годы советскими н вьетнам
скими кинооператорами. В 
нем использованы материа
лы Института марксизма-ле
нинизма при ЦК КПСС, 
Госфпльмофонда СССР, 
Центрального государствен
ного архива кинофотодоку- 
меитов, иностранной кино
хроники.

На экране — небольшой 
домик. На открытой веранде
— стол с пишущей машин
кой. К нему неторопливо 
подходит старый человек с 
удивительно живыми, добры
ми глазами. Он склоняется 
над машинкой, .углубляется 
в работу... С экрана звучит 
еГо рассказ о себе: «Я ро
дился за десять лет до на-, 
чала нашего века. Отец, де
ревенский учитель, дал мне 
имя — Нгуэн Тат Тхань. Я 
рос в колониальном Индоки
тае, в дёревне Кнм Лион, 
в провинции Иго-Ан, в краю, 
давшем моей стране многих 
солдат .и поэтов,..».

Хо Ши Мин {по-русски' — 
«умудренный») — девят
надцатое партийное имя че
ловека, за плечами которого 
большая и нелегкая жизнь 
труженика, борца, револю
ционера -интернационалиста. 
Двадцатилетнпм юношей, 
мечтая отыскать счастливую 
землю, где нет угнетенных.

камец заключил контракт 
одним парижским театром на 
сочинение комедий. Весь го
норар за пьесы шел на из
дание «Парии», в которой 
он опубликовал не только 
своп статьи, но н антиколо
ниальные карикатуры. Через 
три десятилетий, уже в Ха
ное, Хо Ши Мин сказал со
ветским журналистам: «Я 
ващ коллега, я писал И сни
мал, н рисовал для газеты...»

Одно из уникальных фото 
— Нгуен Ай Куок выступа
ет на Турском съезде Фраи 
цузской социалистической 
партии. Именно тогда, в
двадцатом году,' группа со
циалистов признала ленин
ский Третий Интернационал 
и образовала Коммунисти
ческую партию Франции.
Нгуен Ай Куок стал комму
нистом. В- январе двадцать 
четвертого года, в скорбные 
дни прощания с Ильичей, он 
приехал в Москву. «Правда» 
опубликовала его взволно
ванную статью, посвященную 
памяти Ленина.

Москва навсегда вошла в 
жизнь вьетнамского револю
ционера. Кинокамера пока
зывает советскую ' столицу 
тех лет: вот Большой театр, 
где проходили заседания кон
грессов Коминтерна, а вот 
Пушкинская площадь, где 
помещался Коммунистиче
ский университет трудящих
ся Востока, там он учился. 
А жил на Тверской, в гости
нице «Люкс», приходил на 
Красную площадь, в 
Кремль... Кадры старой ки
нохроники — вместе с де
легатами ' пятого конгресса 
Коминтерна Нгуен Ай Куок 
слушает речь Михаила Ка
линина и затем выступает 
сам с высокой трибуны кон
гресса... В 1930 году Нгуен 
Ай Куок у себя на родине 
объединил различные рево
люционные группы в Комму
нистическую партию Индо
китая. Колониальные власти 
приговорили его тогда к 
смерти. В Москву на седь
мой конгресс Коминтерна он 
приехал как послачец Ком
партии Индокитая.

Анкета делегата седьмого 
конгресса Коминтерна. Фо
тография. Лаконичные отве
ты на вопросы. Фамилия, 
под которой работаете в пар- 
тап'.'’ — Тонд Маи Хюоя. 
Фамилия, под которой высту
паете на конгрессе? — Лин... 
Какие языки знаете? — 
Французский, английский, 
индокитайский, южнокитай- 
скпй, итальянский, немец
кий, русский. С трибуны кон
гресса он заявил:

— На первых порах ско
рее патриотические побужде
ния, чем идеи коммунизма, 
привели меня к Ленину... 
Но шаг за шагом в борьбе

уехал он во Францию.,-.«.Me-. ::я-понял,..что лишь социализм
ня принял, -  
ей Тат Тхань, 
ияков. Здесь 
ствнтельной 
всех бедных 
ных...»

говорил Нгу- 
— Париж бед- 
я учился дей- 

солидарности 
и обездолен-

Он много странствовал в 
те годы. Он плавал матро
сом. В Лондонском отеле 
работал мойщиком посуды, 
Вь1л пекарем. Продавал си
гареты в Кантоне. Мыл ок
на в Рио-де-Жанейро. Уми
рал от тропической лнхорад- 
йи в Африке, А в 1917 году 
стал корреспондентом «Юма- 
ните»,. опубликовав в ней 
свой первый рассказ.

На фотографри тех лет — 
открытое' .мужественное ли
цо молодого человека с яс- 
нь}ми внимательными глаза
ми. В девятнадцатом году 
вьетнамский патриот • при
ехал в Версаль и обратился 
к министрам п генералам, 
кроившим карту мира, с тре
бованием дать независимость 
его родине, всем колониям. 
В Париже, на улице Жак- 
Калло он снял помещение 
для газеты «Пария» («Угне
тенный»), Он был издателем, 
редактором, наборщиком, 
корректором II разносчиком 
газеты. На экране — газет
ные листы, его статьи, под
писанные теперь новым име
нем — Нгуен Ай Куок. При
влекает внимание одно из 
объявлений: «Заказывайте
х5Щожественные фото наше
му товарищу Нгуен .:\й Куо
ку...». Потосп молодой вьет-

II коммунизм могут освобо
дить народы...

Авторы фильма повеству
ют о важнейших этапах жиз
ненного пути своего героя, 
оперируя интереснейшим до
кументальным материалом. 
Сорок первый год. Он в 
джунглях, среди бойцов пер
вых партизанских отрядов. 
Отныне его имя — Хо Ши 
Мин. В сорок пятом — он 
первый президент свободно
го Вьетнама, возглави.ч его 
борьбу против французских 
колонизаторов. Недолгне го
ды мирной жизни, отмечен
ные замечательными успеха
ми трудящихся демократиче
ского Вьетнама. И снова 
борьба против агрессии аме- 
рйканских империалистов. И 
всегда президент Хо Ши 1Иин 
в самой гуще народных 
масс, руководит, учит, вос
питывает, выступает Ч;ан 
страстный поборник неруши
мой дружбы с Советским 
Союзом II другими социали
стическими странами.

Фильм «Его звали Хо Ши 
Мнй» ярко и образно расска
зывает о человеке удивитель
ной судьбы, верном друге 
Советской страны, коммуни- 
сте-ннтернационалист'е, сол
дате II поэте (с экрана звучат 
строки его стихов!) товарн- 
ш,е Хо Шн Мине, светлая па
мять о котором будет вечно 
жить в сердцах людей доб
рой воли.

М. ТАТАРИНОВ.

■ / ■ п л е н е п л
ж

год общаешься в основном 
с подследственными, это мо
жет .ожесточить п разуверить 
в людях.

Да, это очень важно—са
мому верить в то хорошее, 
что заложено'в

ступленнй. Кое о' каких иног
да кратко сообщалось в га
зетной .хронике, некоторые 
запечатлены лишь в судеб
ных делах. Но нн одно пре
ступление, которое рассле-

Я спросил Владимира Се
меновича, получают ли бла
годарности работники проку
ратуры?

В ответ он улыбнулся.
К на.м отношение осо-

«Распутать», первое пору
ченное дело следователю 
Владимиру Семеновичу Цою 
помогла логика эксперимен
та. На лесозаготовительном 
пункте Боровое кто-то ночью 
выставил оконное стекло в 
буфете орса п, как заявила 
буфетчица, похитил из кассы 
двухдневную выручку — че
тыре тысячи рублей. При
бывшего на место молодого 
следователя прежде всего 
заинтересовало, почему бу
фетчица не сдала выручку 
на почту. Та оправдывала,сь 
усталостью: «Замоталась,
столько покупателей, что ни 
разу не присела. Только ус
певала отпускать продукты 
да кидать деньги в кассу...»

— Покажите, как вы кла
ли деньги, —■ попросил Цой, 
подумав.

Он подал ей несколько 
купюр, и .буфетчица; недо
умевая, бросила их’ в №113- 
кий кассовый ящик:

— Вот так.
— Вы не раскладывали 

деньги по купюрам; рубли с 
рублями, трехрублевки с 
трехрублевками п так далее?

— Нет, деньги лежали 
навалом. Полн&я касса.

Владимир Семеноцич по
просил начальника здешнего 
почтового отделения прине
сти четыре тысячи рублей в 
различных купюрах и пред
ложил буфетчице скидать 
эти деньги в кассу так же, 
как она бросала их в тот 
злопол5Чный для нее день.

Трижды бросала буфетчи
ца при свидетелях деньги по 
одной и несколько ассигна
ций в кассу и трижды вме-  ̂
щалось туда менее двух ты
сяч рублей.

— Как же могло там 
уместиться четыре тысячи? 
— спросил следователь.

— Быть может, денег бы
ло меньше, —■ сказала сму
щенная буфетчица.

— А  может, вообще кра
жи не было?

Заплакав,, буфетчица при

зналась, что кража действи- 
те.чьно ею имитирована, 
чтобы скрыть растрату.

В свое врелш почти все 
■ написанное о следователях 
изображало их своего рода 
Пинкертонами, постоянно за
нятыми расследованием за
путанных преступлений, без
ошибочно выходящими на 
след злоумышленника по об
наруженному на месте про
исшествия волосу или окур
ку. Но от некоторых пор ли
тераторы стали искать в 
следовательской .работе боль
ше чисто психологических 
HroaiHCoe, и при этом Т1;уд 
следователя порой трактует
ся настолько буднично и 
обыденно, что, честное сло
во, лишенный романтическо
го ореола, он перестает ка
заться интересным.

Старший следователь об
ластной прокуратуры Влади
мир Семенович Цой, которо
го я знаю вот уже пятнад
цать лет, говорцт, что то п 
другое — крайность. Следст
венная работа, по его сло
вам,. совмещает как специ
фические особенности детек
тивного поиска, весьма кра
сочно отображенного в ли
тературе II кино, так II уто
мительную будничную рабо
ту. ,

Вскоре посл^ дела о кра
же в буфете орса Цою, ра
ботавшему в то время сле
дователем районной прокура
туры, пришлось заняться 
расследованием . преступле
ния, куда более серьезного.

Из тайги не возвратился 
охотник. Уходили на охоту 
двое, а вернулся один, ска
зав в деревне, что напарник 
остался промышлять собо
лей. Разыскивать его стали 
лишь через месяц. Капли 
крови, запорошенные снегом 
на тропинке, что вела От 
охотничьей избушки к за
мерзшей проруби, навели 
Цоя на мысль, что искать 
пропавшего далеко не нуж
но. И действительно, труп

охотника обнаружили в' реч
ке подо льдо-м. Убивший 
его напарник был уверен, 
что снег II тайга надежно 
укроют следы.

Выйти на след преступни
ка, изобличить его н напи
сать обвинительное заключе
ние —. это все, что формаль
но требуется от следовате
ля. Но есть еще у него долг, 
.ни в каком законе не писан
ный. Я имею в виду необхо
димость заставить . преступ
ника осознать тяжесть соде
янного. им. Есть, конецно, 
«твердые орешки», рецпдп- 
Biicjbi, надежда на раская
ние п, перевоспитание кото
рых часто призрачна. Для 
таких (а вернее, от таких) 
средство одно — изоляция. 
Но «отпетых» все же не
много. Первая встреча пре
ступника' с человеком, -кото
рому закон дал право ве
сти расследование совер
шенного преступления, ос
тавляет следы в душе осту
пившегося.

,Мне пришлось присутство
вать при разговоре Цоя с 
одним парне.м. Выл это- раз
говор не только о проступке, 
но II о судьбе парня, о том, 
как он дошел до жизни та
кой, II как. сделать так, что
бы больше никогда не повто
рилось подобное. Само по се
бе, шла отнюдь не беседа па
стыря с кающимся грешни
ком, а диалог человека, дей
ствующего именем закона, с 
преступившим закон. И все 
же это был не только доп
рос, но II бой за молодого 
человека, за его душу.

Цетыре года Цою приш
лось быть сек'ретарем райко
ма комсомола.

— . Это был перерыв в мо
ей работе юриста, но пре
бывание в должности комсо
мольского вожака дало мне 
очень много, ■— говорит он. 
— Оно укоренило во мне 
веру в хорошие нравствен
ные начала челоцека. Когда 
изо дня в день' II из года в 

\

разучиться улыбаться . при 
встрече, не очерстветь ду
шой.

Следователю нельзя оши
баться, так же как, скажем, 
нельзя ошибаться врачу плп 
саперу, ибо ошибка, невер
ный диагноз могут обернуть
ся трагедией. Он должен 
сомневаться до тех пор, по
ка доказательства неопро- 
вержп.мой логикой не отме
тут все сомнения. Только 
после этого можно сказать 
окончательное: «Виновен».

Это случилось в Аснне. На 
территории с.ушзаво'да угро.м 
был найден труп Коновало
ва, бригадира мостопоезда 
со строительства железной 
дороги Асино — Белый Яр. 
Подозрение пало на некоего 
Л., KOTopojp видели накану
не там, где нашли убитого. 
На рубашке задержанного 
оказалось два пятнышка кро- 
BII. О то1м, что он делал ве
чером на территории завода, 
А. рассказывал сбивчиво п 
противоречиво. Казалось, 
нужно как следует «нажать», 
п подозреваемый сознается. 
Но Владимир Семенович, 
которому было поручено рас
следование этого дела, про
должал вести розыск. Самое 
людное место в Аспне — 
вокзал. .Нашли тех, кто в 
день, предшествовавший 
убийству, был на железно- 

. дорожной станции и, описав 
приметы убитого, стали вы
яснять, не видел ли кто Ко
новалова в тот день на вок
зале. II нашлась женщина, 
запомнившая его, когда он 
приходил сюда с не'скольки- 
МП парнями. Она описала 
наружность II одежду его по
путчиков. Эти шестеро ока
зались также с,.мостопоезда. 
К тому времени, когда уста
новили их личность, все они 
уже рассчитались п уехали 
из цашей области. Их задер
жали в разных городах. 
Следствие длилось несколько 
месяцев, но убийцы созна
лись II понесли заслуженное 
наказание. Человек,. Поторо- 
’̂0 заподозрили вначале,. 
оказался к делу непричаст
ным.

В последнее время Вла
димир Семенович Цой, ' как 
один пз наиболее опытных 
специалистов, занимается 
расследованием тяжких пре

человеке, не довал Цой за все время его бое. Трудно прокурору рас-
работы, не осталось не рас
крытым, все прест^'пнпки по
лучили по заслугал!.

Однажды я спросил Цоя, 
не появляется лп у него не
что вроде жалости к тому 
или иному из своих подслед
ственных. Ведь есть пре
ступники Ь очень сложной, 
подчас трагической судьбой. 
Трудное детство, дурное 
влияние, роковая , случай
ность...

— В том-то II дело. — от- 
вети.ч мне Цой, — что след
ствие в'сдет не машина, а 
человек. Машина рассчиты
вала бы все просто: за такое- 

, то преступление — такяя-то 
статья, столько-то лет. И ни- 
к-аких эмоций. А .мы. юри
сты, определяем, что за лнч-' 
ность перед нами, вникаем в 
мотивы преступления. Мера 
наказания, которую мы счи
таем необходимой для пре
ступника, вытекает из сово
купности множества факто
ров. Хотя Фемиду изобража
ют с завязанными глазами, 
правосудие не слепо... — 
Он помолчал. — А насчет 
жалости, как сказать? Пре
выше всего—долг. Впрочем, 
однажды одного подследст
венного нужно было по су
ществующему положению 
взять под стражу, а я дал 
ему возможность еще четы
ре месяца проработать на 
производстве.

— Зачем? — спросил я.
. — Потому что ел1у оста
валось четыре месяца до 
пенсионного возраста и ста
жа. Отбудет срок и сразу 
сможет оформиться на пен
сию, А то бы оп многое по
терял. Надо быть челове-
KOiM...

в  редакции мне приходит
ся видеть много благодарст
венных писем врачам. Каж
дый третий плп четвертый, ■ 
лежавший в больнице, счи
тает долгом изъявить благо
дарность тем, кто вылечил 
его. Тысячи теплых писем 
получают педагоги, учителя, 
память о которых мы с дет
ства проносим через всю 
ЖИЗНЬ; Пишут ЛЮДИ благо- 
дарности продавцам, парик
махерам, работникам столо
вых... Все это закономерно. 
За добро люди платят доб
ром. Хотя бы добрым сло
вом. Оно тоже дорого.

считывать на благодарность 
преступника, попавшего за 
решетку.

— Но вы же имеете дело 
и с поте1)певши.мп. Помо
гаете восстановлению сира- 
вед.цивостп, ра.зыскиваете 
насильников, находите п воз
вращаете украденные вещи...
• — Это обычно восприни
мается как дол-жное. Такая 
уж у пас работа, :за нее Л1ы 
•'зарплату получаем. Впрочем, 
я храню одно письмо. — Он 
отк'рыл сейф и протянул мне 
листок бу.магп:

«У меня нет слов, которы
ми я могла бы выразить Вам 
свою благодарность за Вашу 
заботу, за Ваше внимание... 
Большое спасибо от меня и 
семьи...»

:— Приятно получить та- 
кое, — сказал Владимир Се
менович, убирая письмо об
ратно в сейф. — Вот, берегу 
как па.мять об одно.м слож
ном деле.

Трудная должность у ра
ботников прокуратуры; во
зиться с темп, кто нарушает 
закон. А зарплата у юристов, 
к слову сказать, скромная, 
куда скромнее, чем у многих 
из тех, кого им приходится 
привлекать ,к ответственно
сти. И когда за своп тяже
лый. беспокойный труд из
редка у'слышит следователь 
хотя бы простое человече
ское спасибо, оно ему доро
го вдвойне.

Давно, когда я еще впер
вые познакомился с Цоем, я 
поинтересовался, цто его 
привело на работу, где 
жизнь чаще всего приходит
ся видеть с темной стороны.

— Пожалуй, все же ро
мантика, — ответил он.

Я спросил его, как он по
нимает эту романтику. Ведь 
само значение этого слова 
из-за чересчур частого упо
требления в последнее вре
мя как-то потеряло свою при
влекательность, что лп.

— Романтику я понимаю, 
как борьбу со всяческим 
злом, — сказал мне тогда 
молодой следователь серьез
но.

В борьбе со злом видит 
Владимир Семенович Цой и 
сегодня смысл своей работы..

В. МАКШЁЕВ.

К меняет адрес
В селе Мельникове состоя- . 

лнсь соревнования по стрель
бе из личного оружия, в ко
торых приняли участие две
надцать команд милицейских 
подразделений области, разы
грывался переходящий приз —  
кубок «Юбилейный».

Интересна история этого 
кубка. В 1967 году сотрудни
ки Шегарского РО В Д  своими 
силами построили спортив
ный зал к стрелковый тир, 
что позволило успешно про
водить занятия по физической 
и огневой подготовке. Российт 
скин . республиканский совет 
спортобщества «Динамо» одо
брил инициативу шегар- 
цев. Областной совет «Ди
намо». в честь. 50-легия со
ветской милиции учредил ку
бок, назвав его «Юбилей
ный», который и стал разы
грываться в тире шегарцев.

В 1968 году в соревнова
ниях участвовало 7 -команд 
милицейских коллективов, в 
прошлом году — 8, а нынче 
— 12.

Стрельба из личного ору
жия требует больших навы
ков, систематической трени
ровки. Стреляя на расстоянии 
25 м (1 0  патронов), соревную
щиеся выбивали по 50—60

очков. Но вот на огневом , ру
беже сотрудница Ленинского 
РО ВД г. Томска Щ ерби
нина. Она выбивает 77 очков 
и надолго становится лидером 
соревнований. Лишь двум 
стрелкам, представигеляи го
родского отдела внутренних 
дел А . Девяткову и Ф . Бала
шову, удалось превзойти ре
зультаты Щербининой на од
но очко.

В итоге упорной борьбы 
первое место завоевал Дсвят- 
ков, вторым был Балашов и 
третьей — Щербинина.

Упорно шла борьба и в 
командно.м зачете. С первой 
же с.мсны на линии огня за
явку на победу сделали стрел
ки городского отдела. Они, 
показывая стабильно высокие 
результаты, все более и более 
отрывались от своих соперни- 
кор — команд Ленинского, 
Шегарского, Томского РО ВД.

Команда, выступавшая в 
составе Б. Павлова, Е. Суб- 
боткина, Ф. Балашова, А . Де- 
вяткова и Л. Панова, выбила 
361 очко. Вторыми были 
прошлогодние победители — 
шегарцы. У них— 307 очков.

О. АНДРЕЕВ.

Н о в ы е  т е а т р а л ь н ы е  п р е м ь е р ы
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ЛЕНИНГРАД. В Государственном академическом те
атре драмы имени А. С. Пушкина состоялась премьера 
спектакля польского драматурга Ежи Стефана Ставин- 
ского — «Час пик». Постановка — заслуженного дея
теля искусств РСФСР А. А. Музиля. Действие спектакля 
происходит в наши дни'в Варшаве.

НА СНИМКЕ: сцена из спектакля. Слева: Кшиштоф
Максимович — народный артист РСФСР Й. О. Горбачев. 
Справа; его дочь Эва — артистка Т. В. Таракааова.

Фото Н. Науменкова. (Фотохроника ТАСС).

Москдвский театр имени Ленинского комсомола по
казал премьеру спектакля по мотивам одноименного ро
мана Эрнеста Хэмингуэя «Прощай, оружие!».

Сценическая композиция, постановка и режиссура на
родного артиста Узбекской ССР А. О. Гинзбурга и О. Я. 
Чубайса. Х.удожник М. Н. Ромадин, музыка композитора 
М. Л. Таривердиева.

НА СНИМКЕ: сцена из спектакля. Фредерик Генри — 
артист В. И. Корецкий, Кэтрин Баркли — заслуженная' 
артистка Грузинской ССР А. В. Шенгелая, Фергюсон — 
артистка С. И. Савелова (справа).

Фото М. Строкова. (Фотохроника ТАСС).

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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I  О Б Л А С Т Н О Й  Д Р А .М А Т И Ч Е С К П Й  Т Е А Т Р  I

i ПРЕМЬЕРА

Х О З Я Е В А - П Е Р В Ы Е
в  районе Большого трампли

на прошел товарищеский матч 
городов Сибири по лыжным 
гонкам правления ВОГ. На 
первое место, завоевав памят
ный кубок и вымпел, вышли

томичи. Далее места распреде
лились так: Кемерово, О.чск, 
Новосибирск, Красноярск, Ир
кутск, Тувинская АССР.

А. БРЕНДЮКОВ.

В  н а ш е й  о б щ е с т в е н н о й  п р и е м н о й
Общественная • приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Ленина, 66) по поне
дельникам, средам и пят
ницам.

В очередную неделю при
ем ведУт;

2 февраля, в понедель
ник, с 16 до 19 часов, — 
старший мастер ремонтно-

механического завода бы
товой техники А. П. Мете- 
лев.

4 февраля, в сред^, с 10 
до 13 часов, — помощник 
прокурора Ленинского рай
она Е. И. Шулятьева.

6 февраля, в пятницу, с 
16 до 18 часов, — началь
ник городской телефонной 
станции С. А. Наймушин.

14, 17, 18, 19 февраля I
А. Ф редро I

I  И  I
i  Комедия в 3 действиях. i
= Режиссер В. А. Коняев. Художник В. Н. Орлов. Музыка Л. Солина. S
5  В театральных кассах открыта предварительная продажа билетов. 3
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ПЬЯНСТВУ-БОЙ I ПРОГУЛЯЛ—ОТВЕЧАЙ
Статья В. Д. Сенцова 

«Слово о рабочей чести» 
подняла очень злободневный 
вопрос. Отдельные товари
щи имеют неверное пред
ставление о чести н достоин
стве советского человека. И 
нужно их поправлять со 
всей решите.льностью.

По новой системе планиро
вания и экономического стн- 
мулпровашш каждый рабо
чий заинтересован в макси
мальном использовании обо
рудования и производст

венных мощностей пред
приятия. Поэтому справед
ливо возмущение коллекти
ва, когда, по вине прогуль
щика простаивает станок.

На нашем заводе невыход 
на производство одного чле
на бригады срывает работу 
четырех его товарищей.

Основным стимулом в ра
боте пока еще является ма
териальная заинтересован
ность. Так почему же по ви
не отдельных прогульщиков 
и пьяниц должен нести ма

териальный ущерб весь кол
лектив? Почему работница, 
у которбй на иждивении 
два-три человека, должна си
деть без дела.II терять 6—7 
рублей зарплаты в день по 
вине пьяницы?

Мы считаем, что настало 
время принимать конкрет
ные меры. Они могут быть 
такими: простоял станок по 
твоей ■ вине ~  . возмести 
убытки, причиненные про
изводству II коллективу. 
Сорвал работу бригады —

возмести материальный 
ущерб. Кроме того, прогулы 
следует высчитывать из оче
редного отпуска. Только так 
можно заставить злостных 
пьяниц II прогульщиков за
думаться над повышением 
трудовой дпсциплйша- 

Надеемся, эти вопросы бу
дут решены. Никакой по
блажки не может быть пья
ницам и прогульщикам.
М. ОСЛДЧИИ и другие 

рабочие Лучановского 
завода стеклоиздёлнй.

1 ф евр ал я , утром  —
«Город без лю бви».

вечером  —
«Чти отца своего».

3 ф е в р ал я  —
«Чуж ой ребенок».

Т Е А Т Р  КУКО Л
1 ф ев р ал я  — последние от

кры ты е сп ектакли  «Заячья 
ш кола».

Н ачало — в 11, 1 4 ' и 16 ч а 
сов.

в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
1 ф евр ал я . Большой зал —

«М атеринская любовь» (две се
рии) — 9-25. 12-20. 15-15.
18- 10, 2Ь 05 . Дети до 14 лет  не 
допускаю тся.

Малым зал  — «Рож денная 
свободной» — 9, 10-50, 12-40,
14-30. 16-20. 18-10, 20. 21-50.

Зал кинохроники  — «Ш тр и 
хи  к портрету» — 11-30. 13-50,
19- 55. 21. Сборник м ультипли
кационны х ф ильм ов для де
тей: «Случилось это  зимой», 
«Паровозик из Ром аш козо», 
«И груш ки-п лаксы » , «Легенда 
о злорл великане», «Храбрый 
воробей», «Семь друзей Юсси- 
ка» , «С казка  о царевиче и 
трех лекар ях»  — 9 10 15
12 ‘̂ -1. 11-55. 10 10, 17 25. 18 ш!

2 ф ев р ал я . Больш ой зал . —

«М атеринская любовь» (две се 
рии) — 9-25, 12-20. 15-15, 18-10, 
21-05. Дети до 14 лет  не допу
скаю тся.

М алый зал — «Рож денная 
свободной» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.

Зал кинохроники  —К 100-:ie- 
ти ю .со  дн я рож дения В. И. Л е
нина. «Мы ш ли с . Ильичем», 
«Гор сть  м атеринской земли», 
«Мой сы н » , «Ви зит Н. В. 
Подгорного в М арокко»— 10-45, 
14-20, 17-55. 20-15.-21-20. Сбор
ни к  -мультипликациойны.х
ф и льм ов  для детей: «Лесная
ск а зк а » , «П о п ры гун чи к», «Эх, 
если б ы ...» , «Новые приклю че
ния оператора Кы п са» , «Ж ел- 
ти к » , «Леж ебока» — 9-30
11-50, 13-05, 15-25, 1G-40, 10. 

«ОКТЯБРЬ»
1 ф евр ал я . Голубой зал — 

«М атеринская любовь» (две се 
рии) — о, 12, 15. 18, 21. Дети 
До 14 летун е допускаю тся.

Зелены й зал — «Рож денная 
свободной» — 11-20) 10-10, 15,
IC-30. 18-40, 20-30, 22-20. Для 
детей  - -  сборник ф ильм ов: 
«Золотой м альчик» и другие 
— 9. 10-10. «Рож денная сво
бодной» — 11-20.

2 ф евр ал я . Голубой зал — 
«М атеринская любовь» (две се
рии) — 9, 12, 15, 18. 21. Дети 
до 14 лет  не доп ускаю тся .

Зелены й зал — «Рон1денная 
свободной» — 11-20, 13-10, 15 
16-50, 18-40, 20-30, 22-20. ,Для 
детей — сборник  ф ильм ов: 
«Золотой м альчик» и д р у г и е—

.10,-.10., .«Po^кдeнмaя свобод
ной» — 11 ^0.

имени И. ЧЕРНЫХ
1 ф евраля . Большой зал — 

«М атеринская любовь» (две се

рии) — 9-30. 12-30, 15-30,
18-30, 21-30. Дети до 14 л е т  не 
доп ускаю тся

М алый зал — «Яблоки сорок 
первого года» — 9-30, 11-05.
12-40. 1 4 4 5 , 16. 17-35, 19-10,
20-45. 22‘20.

2 ф евр ал я . Большой зал — ' 
«А нж елина — м аркиза ан ге
лов» -- 9-30, 11-20, 13-10. 15,
16-50. 18-40, 20-30, 22-20.

М алый за л ' — «М атеринская 
любовь» (две серии) — 10-30, 
15. 18. 21. Дети до 14 л е т не 
допусь 'аю тся. •

Для д ет е 11 — «И стребители» 
— 9. 13-30.

«СИБИРЯК»
1 ф евраля . «А дская при

стан ь»  — 12-40, 14-20, 16. 17-40. 
.19-20, 21. Дети* до 14 лет не до- 
пуосаю тся .

Д.чя детей  — «Мяч переле
тае т  океан» , «Л исица», «Веч
ный свет» , «По следам героев», 
«В книж ном  царстве-государ
стве» — 9-40. 11-10.

2 ф евр ал я . «Прощ ание» —
12- 50. 14-4Q, 16 30. 18-20, 20-10, 
22. Дети ДО-Л4 лет не допхюка- 
ю тся.

Для детей  — «Ф липпер» — 
9-30, 11-10.

«ПИОНЕР»
1 ф евр ал я . «А дская  при

стань» — 18-25. Дети до 14 лет 
•не доп ускаю тся . «Отклонение» 
~  20-10, 21-50. Для детей —- 
«Сын полка» — 9, 10-30, 12-05,
13- 40. 15-15, ^б-50.

2 ф ев р ал я . Для детеГт —
«Звезда» ~  9-10, 11, 12-50,
14 40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

1 ф евр ал я . «Это было в раз

ведке»
стра»

— 13-20. .« С тар ш ая  
-  15, 17-1Э, 19.

| а Т Е Д Е В Й Д Е Н И Е
В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 1 ф евраля
17.00. Вам, м алы ш и! Ф ильмы  

«Ра.л, два, друж но!». «Тигр 
М яу-мяу». 17.20. Э кран — 
ш кольникам . П очтовы й ящ и к  
«ЭШ». Ф ильм «Ы арнйкино 
детство». 19.20, «Н аш а ц ел ь — 
ком.мунизм». Доку.ментальны й 
фчль.м. 19.30. Т елеви зи он н ая 
програм м а «Книголюб». 20.15. 
Концерт. 20.45. МОСКВА. «Со
юз неруш им ы й». Т адж и кская 
ССР. 21,30. ТОМСК. Х удож ест
венны й ф ильм  «Сотрудник 
ЧК».

Коллектив То.мского 
педагогического училища 
с глубоким пр'Пскорбие.м 
извещает о кончине быв
шего преподавателя учи
лища заслуженной учи
тельницы школы УССР 

БОНДАРЬ
Надежды Васильевны,

последозавшей 31 янва
ря.

К300426 Заказ № 764

г . Томен, ти пограф ия 
областного управления по 
печати.
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